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Важный рычаг подъема 
сельского хозяйства

Советский народ с величайшей 
творческой активностью взялся 
практическое осуществление 
шеннй январского Пленума 
КПСС, представляющих собой ши- 
рокую, программу дальнейшего 
подъема сельского хозяйства, со. 
здания изобилия продуктов земле, 
делил и животноводства в нашей 
стране. В соответствии с директи- 
вами Пленума ЦК КПСС недавно 
были приняты постановления Цен* 
трального Комитета партии и Со. 
вета Министров СССР о реоргани
зации Министерства сельского хо. 
зяйства, а также об образовании 
Всесоюзного объединения «Союз- 
сельхозтехника» .

Новыми мероприятиями партии 
II правительства, направленными 
на то, чтобы быстрее привести в 
действие и полнее использовать 
все резервы и возможности социа. 
лнстического сельского хозяйства, 
являются принятые на днях Цент
ральным Комитетом КПСС и Сове, 
том Министров СССР постановле
ния «О перестройке и улучшении 
организации государственных за. 
купон сельскохозяйственных про
дуктов» н «Об улучшении органи
зации сбыта излишков сельскохо. 
зяйственных продуктов колхозни
ков и колхозов». Труженики де
ревни, все советские люди с глу
боким удовлетворением встретили 
эти документы, отвечающие боль
шим задачам, которые стоят сей
час перед колхозами и совхозами.

Претворение в жизнь разрабо
танных партией мер по крутому 
подъему сельскохозяйственного 
производства повысило инициати
ву и заянхересованность колхозов 
н совхозов в дальнейшем развитии 
хозяйства. За последние годы на
много увеличились производство и 
государственные закупки всех 
сельскохозяйственных продуктов. 
Однако достигнутый уровень н тем
пы роста производства н заготовок' 
сельскохозяйственных продуктов, 
и особенно продуктов животновод
ства, в условиях непрерывно ра
стущих потребностей страны нель
зя признать достаточными.

Январский Пленум ЦК КПСС, 
подвергнув резкой критике недо
статки в руководстве сельским хо
зяйством, поставил перед тружени
ками деревни почетную н ответ
ственную задачу — добиться не
прерывного роста производства 
зерна, мяса, молока, технических 
культур и других продуктов с тем, 
чтобы производство этих продуктов 
всегда опережало спрос населения. 
Огромное значение для успешного 
решения этой задачи имеет пра
вильная организация заготовок 
сельскохозяйственных продуктов. 
Между тем существующая система 
заготовок страдает серьезными не
достатками, нуждается в коренном 
улучшения.

В речи на январском Пленуме 
ЦК КПСС, в выступлениях на зо
нальных совещаниях передовиков 
сельского хозяйства товарищ 
Н. С. Хрущев, отмечая несовер-
шеяство организации и работы за- этой связи уместно отметить хоро-* _ __-_- — ѴПѴТѴА UTTBMTTUCl'PUD'IT ‘Па̂ счѵжгіхівгю ТТА.готовительных органов, показал, 
как надо по-новому поставить это 
дело. «СИСТЕМА ЗАГОТОВОК, 
ЕСЛИ ГОВОРИТЬ КОРОТКО, — 
подчеркивает Н. С. Хрущев, — 
ДОЛЖНА СОДЕЙСТВОВАТЬ 
УВЕЛИЧЕНИЮ ПРОИЗВОД
СТВА СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕН
НЫХ ПРОДУКТОВ. СЕЙЧАС 
ОНА т а к о й  н е  ЯВЛЯЕТСЯ. 
ОНА НЕ СПОСОБСТВУЕТ РО
СТУ с е л ь с к о х о з я й с т в е н н о 
г о  ПРОИЗВОДСТВА... з а г о т о 
в и т е л е й  много, а  ПОРЯДКА 
МАЛО, з а г о т о в и т е л и  д е й 
с т в у ю т  по ПРИНЦИПУ — 
ПРИШЕЛ. ЗАКУПИЛ, А  ПОСЛЕ 
МЕНЯ хоть ТРАВА НЕ РАСТИ, 
ЭТО НЕ СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЙ 
ПРИНЦИП». Заготовитель у иве 
должен быть и организатором про
изводства, его должно интересо
вать не только то, что ему нужно 
купить, — хотя это его первая за- 
дачз  ̂ _  но он должен думать, что
бы, покупая, не подрезать корней 
хозяйства, у которого покупаешь.

Перестройка организации госу
дарственных закупок продукция 
сельского хозяйства призвана все
мерно способствовать развитию 
колхозного и совхозного производ
ства и обеспечить успешное прове
дение заготовок. Центральный Ко
митет КПСС и Совет Министров
СССР признали необходимым пе- раля).

шую инициативу работников 
требкооперацин Краснодара. ь  
центре города здесь недавно от
крыт новый кооперативный рынок. 
Сюда через потребительскую 
кооперацию поставляют излишки 
своих продуктов более 50 колхо
зов Каневского, Брюховецкого, 
Абинского и других районов края. 
Оживленно идет межобластная ко
миссионная торговля: из Грузин
доставляется много фруктов, из 
центральных и северных областей 
Российской Федерации — грибы, 
ягоды и другие продукты. С от
крытием рынка в городе улучши
лось снабжение населения.

Решения партии и правитель
ства о перестройке и улучшении 
организации государственных за
купок сельскохозяйственных про
дуктов и об улучшении организа
ции сбыта излишков продуктов 
колхозников н колхозов полностью 
отвечают как интересам государ
ства, так н интересам колхозов и 
совхозов. Они помогут полнее ис
пользовать все резервы колхозно
го и совхозного производства для 
быстрейшего создания в нашей 
стране изобилия продуктов н 
сырья, для удовлетворения расту
щих потребностей советского наро
да.

(Передовая «Правды» за 28 фев-

Прибытве Н. С. Хррцева в Свердловск
СВЕРДЛОВСК. 28 февраля. 

(ТАСС). Сегодня в Свердловск для 
участия в работе совещания пефедо- 
вйков сельского хозяйства областей и 
автономных республик Урала прибыл 
Первый секретарь ЦК КПСС, Предсе

датель Совета Министров (ХХ)Р това
рищ Н. С. Хрущев.

Па совещание прибыли также за
меститель председателя Бюро ЦК 
КП(Х по РСФСР тов. Г. И. Воронов и 
Председатель Совета Министров 
Р С ^ Р  тов. Д. С. Полянский.

БЕТАТРОН ДЛЯ КОРЕИ ЗАКОНЧЕН МОНТАЖ 
ТУРБОГЕНЕРА ТОРА

На КолпашевскоЙ электро
станции закончен монтаж нового 
турбогенератора. Мощность его 
почти в три раза больше 
прежнего.

Установку турбины и генера
тора, монтаж аппаратуры jm- 
равления, контроля, автоматики 
и релейной защиты вели работ
ники производственных служб

рейхи на проведение государствен
ных закупок сельскохозяйственных 
продуктов н сырья в порядке кон
трактации — путем заключения 
договоров с колхозами н совхоза
ми.

В соответствия с постановле
нием Ц К КПСС и Совета Мини
стров СССР, начиная с 1961 года, 
закупки зерна, технических куль
тур, мяса, молока и других сель
скохозяйственных продуктов и 
сырья осуществляются на основе 
договоров контрактации, которые 
представляют собой заказ колхо
зам и совхозам на необходимую го
сударству продукцию. Договоры 
контрактации заключаются на срок 
от двух до пяти лет, исходя из пла
нов государственных закупок сель
скохозяйственных продуктов и пер
спективных планов развития кол
хозов и совхозов. Для руководства 
в районах организацией закупок 
продуктов н сырья создаются го
сударственные районные илі^ меж
районные инспекции по закупкам, 
которым отведена большая н ответ
ственная роль. В постановлении 
четко определен круг деятельности 
этих инспекций, возглавляемых 
главными государственными ин
спекторами.

Успешная деятельность инспек
ций, всех заготовительных органов 
будет целиком зависеть от кадров, 
их творческой активности н ини
циативы. Вот почему важно сей
час подобрать н направить для ра
боты в государственных инспек
циях по закупкам лучших специа
листов села — агрономов, зоотех
ников, а также практиков сельско
го хозяйства, хорошо знающих про
изводство, имеющих незаурядные 
организаторские способности.

Перестройка работы заготови
тельных органов, несомненно, по
может еще выше поднять темпы 
развития сельского хозяйства, бы
стрее осуществить намеченные 
партией и правительством планы 
увеличения производства продук
тов земледелия и животноводства.

Важное значение имеют наме
ченные Ц К КПСС и Советом Ми
нистров СССР меры по улучшению 
организации сбыта излишков 
сельскохозяйственных продуктов 
колхозников и колхозов. До сих 
пор многие колхозы, труженики се
ла нерационально затрачивали 
немало труда и средств, чтобы 
реализовать эти продукты на кол
хозных рынках. В целях более ор
ганизованного сбыта излишков 
сельскохозяйственных продуктов 
потребительская кооперация обя
зана усилить закупку у колхозов и 
особенно у колхозников этих про
дуктов.

Центросоюз может и должен ши
ре развернуть торговлю закупае
мыми потребительской коопераци
ей продуктами сельского хозяйст
ва в городах и рабочих поселках в 
первую очередь на колхозных рын
ках, а также в специализированной 
кооперативной торговой сети. В

Школа
агитаторов-

атеистов
Отдел пропаганды и агатации 

Томского горкома КПСС создал 
городскую школу агитаторов- 
атеистов. Многие партийные ор
ганизации направили в школу 
наиболее опытных агитаторов.

Школа агитаторов-атеистов 
будет работать в течение четы
рех месяцев. Программой шко
лы предусмотрены лекции по ис
тории религии, о классовой 
сущности современных релипий, 
о причинах существования ре
лигиозных предрассудков в 
СССР и путях их преодоления, 
по отдельным тгроблемам естест
вознания и ряд других. Наряду 
с теоретическими знаниями аги
таторы получат методические 
советы.

В школе проведено два заня
тия. О задачах агитаторов в уси
лении борьбы с религиозными 
пережитками рассказал руково
дитель лекторской группы обко
ма КПСС А. 3. Чернов, с лекци
ей «О происхождении религии» 
выступила Г. И, Пелех, Ряд за
нятий в школе проведут профес
сор К. П. Ярошевский и другие 
ученые.

На прошлом занятии для слу
шателей школы была организо
вана выставка атеистической ли
тературы и сделан обзор ее. На 
последующих занятиях агитато
ры просмотрят ряд кинофиль
мов на антирелигиозные и есте
ственно-научные темы.

Школа поможет партийным 
организациям улучшить работу 
по атеистическому воспитанию 
трудящихся.

Н. ШАХОВА.

В одной из многочисленных 
лабораторий десятого корпуса 
Томского политехнического ин
ститута расположено специаль
ное конструкторское бюро по 
проектированию бетатронов. 
Коллектив его сотрудников 
связывает давнишняя дружба с 
китайскими учеными.

В 1958 году ученые вуза 
А. А. Воробьев, В. И. Горбунов, 
А. К. Берзин и Л. М. Ананьев 
побывали в Китае. Для китай. 
скнх ноллег были сделаны два 
бетатрона, прочитаны спецналь. 
ные лекции, проводились кон
сультации. Вышло в свет на ки. 
тайском языке пособие по бета
тронам и ядерной физике. С по- 
мощью томских друзей китай. 
ские ученые смогли изготовить 
свой, отечественный бетатрон 
при политехническом институте 
в городе Пекине.

С тех пор ученые двух дру
жественных стран обмениваются

информацией, литературой.
Нынче расширились связи ра

ботников лабораторий этого 
специального конструкторского 
бюро. Сейчас заканчивается из
готовление бетатрона на 25 ме- 
гдэлектроновольт, предназначен
ного для Корейской Народно- 
Демократической Республики. 
Уже готовы магнит, пульт уп
равления, смонтированы все уз
лы н блоки. Остается протестн 
работы по улучшению характе
ристик и стабильности действия 
бетатрона.

В разработке проекта прини
мали участие научный руководи
тель А. А. Воробьев, начальник 
СКВ В. И. Горбунов, главный 
инженер СКВ Ю. М. Акимов, 
инженеры А. П. Григорьев, 
В. Н. Морозов, А. И. Кузнецов, 
Немало труда вложили н лабо
рантки-монтажницы Г. Кудряшо
ва, А . Полтавченко, бригадир 
Р. Энтина.

На снимке: работники СКВ 
проверяют правильность сборки 
схемы пульта управления бета
трона. Слева направо: Г. Кудря
шова, Ю. Акимов, Р. Энтина н 
А. Полтавченко.
Текст и фото В. КАЗАНЦЕВА.

Новое 
магазинах 

леспромхоза
в

Отдел рабочего снабжения 
Каргасокского леспромхоза вне
дряет новые, прогрессивные 
формы торговли. В магазинах 
Обского и Усть-Тымского сплав
ных участков, Сангальского ле
сопункта организована продажа 
товаров по образцам. На сплав- 
участке Старое Югино продают
ся товары в кредит. В 
продмагах орса можно купить 
полуфабрикаты.

А . ДУБИЦКИИ.

Знать свой край
В г. Колпашево состоя

лось очередное занятие на
родного университета культу
ры на тему; «Знаешь ли 
ты свой край?». Директор крае
ведческого музея Е. Ефимова 
рассказала о месте царской 
ссылки — Нарыме, об истории 
Колпашево. О замечательных 
людях этого города, отдавших 
св(мі жизни в борьбе за Совет
скую власть, говорила препода
вательница средней школы 
№ 11 А. Панова. Действитель
ный член Всесоюзного ботани
ческого общества В. Добьгчин 
охарактеризовал природные бо
гатства края.

А. АНИСИМОВА.

ТОМСКАЯ ТЕЛЕСТУДИЯ 
ПОКАЗЫВАЕТ В МОСКВЕ

Позавчера на экранах телевизоров 
столицы была показана передача, подго
товленная Томской студней телевидения. 
Москвичи просмотрели -киноочерк «Мо
лодость нашего города», повествующий 
о благоустройстве и озеленении Томска. 
В программу был включен документаль
ный фильм «КСЭ продолжает поиски». 
Это рассказ о комплексной самодеятель
ной экспедиции, которая минувшим ле
том выезжала на место «тунгусской ка
тастрофы».

Москвичи просмотрели телевизионный 
журнал «Знаете ли вы?». Отдельные его 
странички посвящены творчеству писате
ля Станюковича, который именно в Том
ске. вдали от моря, создал первые мор
ские рассказы, сокровищам научной биб
лиотеки Томского университета. Томско
му музыкальному, училищу.

В разделе «Телевизионная хроника» 
трудящиеся Москвы ознако.мились с 
трудовыми буднями томичей.

Передача, организованная Томской 
студией телевидения, закончилась эст
радным обозрением «Зайдите к  нам на 
огонек», в котором представлена худо
жественная самодеятельность вузов Том
ска.

После показа передачи в Москве то
мичи выезжают с этой же программой в 
телецентры Риги, Калининграда и дру
гих городов страны.

Рождаются новые машины
На экспериментальном участ

ке четвертого цеха ТЭМЗа рож
даются новые машины. Экспери- 
ментальщики изготовили опыт
ные партии высоконапорных 
вентиляторов и отправили их на 
испытания в шахты страны. 

Освоен новый гидротолкатель, 
намного совершеннее и мощнее

выпускавшихся. Завершена 
сборка нескольких отбойных мо
лотков с пониженной отдачей. 
Коллектив экспериментального 
участка ведет работы над новы
ми тактными пускателями. 
Опытная серия их — 50 штук— 
должна быть изготовлена в пер
вом квартале.

Е. ВЛАДИМИРОВА.

Рабочие 
готовятся 
поступить 

в вуз
КОЖБВНИКОВО. 

Районный отдел народ
ного образовалия и рай
ком ВЛКСМ организо
вали подготовительные 
курсы Цля желающих 
поступить в вузы. За
нятия ведут преподава
тели средней школы. 
Сейчас на курсах учат
ся 15 молодых ра(^чих 
с предприятий райцент
ра.

В. ГОЛОВЕНКО.

15 МИНУТ ВМЕСТО 
2-х ЧАСОВ

Заправвд паровозов 
углем на подъездных 
путях Аснновско- 
го лесоперевалочного 
и деревообрабатываю
щего камбината не бы
ла механизированной. 
На лее уходило много 
времени — до двух и 
больше часов. Инженер 
А, Якунин разработал 
проект погрузочно-за
правочной эстакады. 
Он одобрен БРИЗом 
и с помощью работни
ков станции Пойма 
П. Якуба, А. Во
ропаева, А. Черкасова 
и другах внедрен в 
производство. На за
правку сейчас уходит 
15 минут.

П. СУХАЧЕВ.

МАРТА— ДЕНЬ ВЫБОРОВ В МЕСТНЫЕ 
СОВЕТЫ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

-if ☆  *

Все ли готово к выборам?
Утром 5 марта гостеприимно рас-1 стоянно разнообразят формы работы, I без плана ,̂ не проводит массовых мб'

Томского энергоуправления, 
ГРЭС-П и ТЭЦ-І.

Турбина прошла испытания 
на холостых оборотах. Сейчас 
заканчивается сборка распреде
лительного устройства и тран
сформатора.

Одновременно ведется подго
товка эксплуатационного персо
нала электростанции.

В начале марта турбогенера
тор даст ток растущему городу 
на севере нашей области.

Б. ВЛАДИМИРОВ.

Тракторный 
отряд готов 

к весне
Среди механизаторов 

Парбигского района 
добрая слава идет о 
тракторном отряде 
сельхозартели имени 
Сталина, возглавляе
мом Валентином Нику
ленко. На землях 
третьей, четвертой, 
пятой полеводческих 
бригад, которые этот 
дружный коллектив 
обрабатывает, собира
ют высокие урожаи.
Так, в прошло.м году 
;п‘оле®одческая бригада 
тов. Апанского, на мас
сивах которой трудил
ся отряд В, Никулен
ко, получила по 21 
центнеру зерновых с 
каждого из 316 гекта
ров.

Молодые механиза
торы включились в со
ревнование за достой
ную встречу X X II съез
да КПСС и одними из 
первых закончили под
готовку техники к  ве
сеннему севу. Пол
ностью завершен ре
монт тракторов и при
цепного инвентаря. 15 
февраля поставлены на 
линейку технической 
готовности 5 тіракторов,
5 сеялок, 4 плуга, бо
лее 30 борон и лущиль
ники.

Отлично потруди
лись на подготовке тех
ники к  весне передовые 
трактористы Борис Ме
щеряков, Геннадий Пе- 
ревь',̂ син и друте.

Сейчас передовая 
бригада по.могает кол
хозу в вывозке строи
тельного леса, а также 
удобрений на поля, до
ставке кормов для жи
вотноводства.

К. ТАНЦЕВ.

пахнутся двери избирательных уча' 
стков.

Сейчас партийные организации, 
многотысячная армия агитаторов 
проводят большую разъяснительную 
работу среди избирателей. На про
мышленных предприятиях и в се
лах области проходят встречи канди
датов с избирателями.

Тепло отзываются избиратели о 
работе агитпункта 12-го избиратель
ного участка города Томска. По-

А. Н.
МАДРАС. 28 февраля. (ТАСС). 

Вчера Первый заместитель Предсе
дателя Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгин знакомился с досто
примечательностями Мадраса, посе
тил государственный вагонострои
тельный завод, имел встречу с пред
ставителями плановой комиссии и

Косыгин в Мадрасе
Мад-чденами правительства штата Мад-1 ским Союзом, а также осветил пози- 

рас, I цию Советского Союза в связи с по-
Позднее А. Н. Косыгин выступил' ложением в Конго.

пресс-конференции, организован
ной по просьбе представителей ме
стной печати, и сделал заявление, в 
котором поделился своими впечатле
ниями от поездки по Индии, коснул
ся перспектив экономического

Вечером А. Н. Косыгин и сопро
вождающие его липа присутствовали 
на обеде, данном в честь первого 
заместителя Председателя Совета 
Министров СССР губернатором штата

ірудничества между Индией и Совет-' Мадрас Медхи,

доходят до каждого избирателя аги-1 роприятий для избирателей^ 
таторы медицинского института, об
служивающие 87-й избирательный 
участок города Томска.

Но в некоторых организациях к  
проведению встреч кандидатов в де
путаты с избирателями подходят 
формально. Например, на заводе ре
жущих инструментов многие избира
тели даже не знали о том. что со
стоится встреча с кандидатом в депу
таты областного Совета депутатов 
трудящихся. На ряде предприятий 
на такие встречи приглашают пять 
или более кандидатов. Поэтому не 
все они имеют возможность высту
пить перед своими избирателями, 
выслушать их наказы.

Серьезные упущения имеются в 
проведении агитационной работы с 
икирателями.

Заведующий агитколлективом из
бирательного участка 100 (Томск) 
тов. Ильенок не разъяснил агитато
рам их задачи. Многие избиратели 
этого участка не знают, за кого они 
будут голосовать, где будет голосо
вание. Этот агитколлектив работает

сих пор не знают биографий 
кандидатов, за которых они будут 
голосовать, некоторые избиратели из
бирательных участков города Томска, 
например, участков ЛІХ» 108, 56.

Эти недостатки нужно немедленно 
устранить. В агитпунктах, на изби
рательных участках надо шире раз
вернуть агитационно-массовую рабо
ту, больше проводить лекций, бесед, 
консультаций.

Надо тщательно готовить встречи 
кандидатов с избирателями, прово
дить их по-деловому.

Агитаторы должны ознакомить 
всех избирателей с биографиями кан
дидатов.

До дня выборов в местные Советы 
депутатов трудящихся остаются счи
танные дни. Уже сейчас надо подго
товить по чения избирательных 
участков, оуорудовать кабины для 
голосования, приготовить средства 
транспорта и связи. Надо сделать все 
необходимое, чтобы выборы в мест
ные Советы депутатов трудящихся 
прошли четко и организованно.

В честь XXII 
съезда КПСС

Социалиотичеекке 
обязательства 
трудящихся 

Казахской ССР
Трудящиеся Казахской ССР, пре

исполненные решимости ^досто^о 
встретить XX II съезд родаой Комму
нистической партии, еще шире раз
вертывают социалистическое сорев
нование за досрочное выполнение 
плана третьего года семилетки.

В обязательствах, принятых на 
общих собраниях рабочих и служа
щих предприятий и организаций про
мышленности, строительства и тран
спорта Казахской ССР. предусматри
вается досрочно выполнить план 
1961 года по выпуску валовой про
дукции и большинству изделий 26 
декабря; перевыполнить задание по 
росту производительности труда на 
15 процентов.

Ко дню открытия XX II съезда 
КПСС решено выдать сверх плана 
промышленной продукции на 45 мил
лионов рублей, добыть 290 тысяч 
тонн угля, 110 тысяч тонн железной 
руды, 70 тькяч тонн хромитюівіой ру
ды, выработать 15 тысяч тонн це
мента, досрочно ввести в действие 
вторую очередь Сарбайского рудника, 
рудник Большой Ктай, мартеновскую 
печь Казахского металлургического 
завода, Карагандинский шиферный 
завод. Строители обязуются на два 
месяца раньше срока закончить 
сооружение железнодорожной линии 
Есйль— Тургай протяжением 218 ки
лометров.

(ТАСС).

Сеялка, которая 
исключает 

прорывку овощных 
культур

ТИРАСПОЛЬ (Молдавская ССР), 
27 февраля. (ТАСС). Новая koihctj 
рукция сеялки, применение которой 
позволяет обходиться без прорывки 
овощных культур, разработана в 
'Молдавском научно -  .исследователь
ском институте орошаемого земле
делия и овощеводства под руковод
ством заведующего отделом механиза
ции А. Ф. Сербулоюа. Дисковые сош
ники этой сеялки, снабженные спе
циальным устройством, заделывают 
семена в почву не' одной— дву'мя 
етроч'каМ'И, как сеялки, вьшускаемые 
промышленностью, а вразброс, деся- 
тисаатиметровой полосой. Всходы при 
атом получаются незагущеінные и 
прорывать их нет необходимости, рас
стояние между полосами позволяет 
проводить междурядную обработку 
тракторными культиваторами.

Как показали производственные 
ікпытаіния, метод широкополосяого 
сева моркови и лука в два раза 
повышает урожайность этих куль
тур. Новую сеялку можно изготовшь 
в любой колхозной мастерской.

Многолюдно бывает каждый вечер в агитпункте 97—98 избиратель
ных участков, расположенном в клубе Томского электромеханическо
го завода.

На снимке: избиратели в агитпункте.
Фото Ф. Хитриневича.

Спасибо агитаторам
Я хочу написать о наших аги

таторах Евгении Александровиче 
Сивове и Маше Новосельцевой. Каж
дую неделю они приходят к  нам в 
общежитие, проводят интересные бе
седы и встречи.

Недавно у  нас состоялась встреча 
с депутатом Томского городского Со
вета тов. Плучевским, который рас
сказал о своей депутатской работе.

Золщ ой интерес вызвала у уча

щихся беседа преподавателя Томского 
политехнического института тов. Гор
буновой о ее поездке в Китай. Аспи
рант Томского университета тов. Си
дорова рассказывала о космических 
кораблях.

Хочется от души поблагодарить 
наших агитаторов за их работу.

В. МИХЕЕВА, 
учащаяся техникума обществен- 

Н9Г9 питания.
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Навстречу 
выборам j 

в местные Советы
П О  П Л А Н А М  С Е М И Л Е Т К И

☆  ☆

ПОДНИМАЮТСЯ 
ЗАВОДСКИЕ КОРПУСА
С каждыя годом^ѳмск все больше 

превращается в одя»из круш ш х про- 
мышляишх це«нтіЮ'В'»Сибігри. Особен
но ведется промышленное стро
ительство в годы семмлепси.

В прошлом году вопіел в строй дей
ствующих наш завод лфанового элек- 
трооборудовавия, который к  концу се
милетки станет одним мй  крупных 
предприятий нашей облкти.

Разительные перемены проиэоовлв 
на наших глазах. Когдаѵмы весной 
прошлого года приш.лй в  огромный 
корпус, строительные рабіоты еще не 
были закончены. Первое, за что вы
нуждены были взяться моягажникн, 
это... расчистка снега и строительно
го мусора, скопившегося в кюрпусе.

Теперь, глядя на ровные «ряды но
веньких станков, даже негверирся, 
что с того времени прошло меньше; 
года.

Много сил, творческой вьцумкиі 
потребовалось нашим монтажникам, 
чтобы установить новое обо'рудование. 
Особенно пришлось повозиться с тя
желым оборудованием —  многотон
ными карусельным и плоскошлифо- 
вальныи станками и тяжелыми прес
сами, на которых будут вырубать же
лезо ротора и статора, кожухи и дру
гие детали для электродвигателей. 
Взять, к примеру, пресс усилием в 
315 тонн. Он весит 35 тонн. Чтобы 
его привезти в це.х и установить на 
отведенное для него место, потребо
валось сконструировать и изготовить 
своими силами спеіуіальную тележку. 
С большим воодушевлением, не счи
таясь со времеием, трудились «слеса
ри Павел Губин, Иосиф Паулаускас и 
другие наии монтажники, чтобы по
быстрее ввести в строй действующих 
мощное оборудование.

Настоящим праздником для^нлшего 
небольшого коллектива был выпуск 
первой продукции. Это было/ весной 
прошлого года, когда только^развора- 
чавались в цехе монтажные ^ работы.

На одном из первых револьверных 
стайков было освоено изготовление 
спиралей для ящиков электрического 
сопротивления. Теперь большинство 
деталей для этих изделий изготавли
вается на заводе.

Летом завод освоил изготовление 
ко'Нтроллеров, а в январе изготовлена 
первая партия гвдротолкателей, ко- 
торьіе вьцержаліі все испытания в 
лабораториях Томского электромеха
нического завода.

Большие задачи стоят перед кол
лективом завода в новом году. Мы 
должны увеличить вьгауск продукции 
по сравнению с прошлым годом почти 
в девять раз, освоить выпуск крано
вых электродвигателей шестого л 
седьмого габаритов. Предстоят нема
лые трудности. До снх пор не хватает 
нужного оборудования. Коллектив за-  ̂
вода приложит все силы, чтобы ус- 1  
пеішго выполнить эти большие зада-1 
чи. :

Все мы радуемся каждому шагу, 
который делает наше преіприятие по 
пути своего развития. Радует нас и 
другое. Бурно развивается не только 
наш завод, но и другие томские пред
приятия. На Томском подшшіниковом 
заводе вступил в строй новый корпус 
железнодорожных подшшников, 
строятся корпуса заводов манометро
вого, режущих инструментов, растут 
новые цехи и на других предприяти
ях. Растет, развивается экономика 
Сибири, увеличивается ее производ
ственная мощность. Для вытго.тнения 
величественных задач семилетки хо
чется работать еще лучше, чтобы 
страна быстрее получила новую про
дукцию, которая так нужна для меха
низации и автоматизации производст
ва. •

Э. КРИЦКИИ, 
старший инженер-технолог вто
рого цеха Томского завода кра

нового электрооборудования.

На Томском подшиітннко- 
вом заводе вступил в строй 
действующих новый цех же
лезнодорожных подшипников 
— самый крупный на пред
приятии. Здесь установлено 
немало нового оборудования.

На этом снимке — мощ
ные гидравлические прессы, 
на которых изготавливают се
параторы для железнодорож
ных подшипников.

Новую технику обслужива
ют недавно демобилизовав
шийся из рядов Советской 
Армии А. И. Недозрелое (на 
снимке слева) и недавний 
выпускник ремесленного 
училища Юрий Каширин.

Фото Ф. Хитриневича.

Д Е С Я Т К И  Т Ы С Я Ч  
Н О В О С Е Л О В

С каждым годом молодеет древний 
Томск. И хотя строители и работники 
предприятий стройиндустрии не всег
да справляются с поставленными за- 
дачаміи, каждому видно, как разросся 
за последние годы областной центр. 
Стоит подняться на третий— четвер
тый этаж любой новостройки, уви
дишь на улшщх Томска дома и кор
пуса в строительных лесах, а над ни
ми —  десятки башенных кранов. Ря
дом с новостройками —  жилые дома, 
возведенные за последние год —  два.

Я работаю столяром на заводе Х; 2 
треста «Стройдеталь», вместе с това-

Техника игагает 
на сплав

О г н и  н о в ы х  
л е с п р о м х о з о в

Томская область богата запасаими 
«зеленого эолота». С каткдым годом 
лесорубы комбината «Томлес» увели- 
чігоают заготовку и вывозку древеси- 
АЫ. В третьем году семилетки добыча 
«зеленого золота» возрастет по срав- 
яекию с 1958 годом почти на шесть
сот тысяч кубометров.

По планам семилетки ра террито
рии нашей области вырастут новые 
леспромхозы, будет закончеиа рекон
струкция старых лесозаготовитель
ных предприятий. Строите.ти іювых 
леспромхозов —  коллективы строи- 
тельиых отрадош и коловн треста 
«Томлесжелдорстрой»— возводят бла- 
гоустроеяиые поселки лесорубов, про
кладывают лесовозные дороги, соору
жают ■электростанции и другие про- 
вэводствеінные объекты.

За последвие годы неужіаозаемо из
менилось лицо некогда глухого При- 
кетья. До революции царские палачи 
ссылали сюда самых опасных «госу- 
дарстеенпых преступников», обшир- 
ньіе районы Верхней Кети были бе
лым пятном на картах старой России. 
Лишь в годы Советской власти нача
лось освоение северного края. Сейчас 
в Прйкетской тайге ярко горят огни 
новых леогромхозов я  других про
мышленных предприятий. Только за 
два минувших года здесь вошѵти в 
строй дейстеующях предприятий ком
бината «Томлес» Уткинсяойй и Бело
ярский леспромхозы с годовой произ
водительностью 438 тысяч кубомет
ров древесины. Строительство Бело
ярского леспромхоза продолжается, 
и мощность его будет доведена до 
400 тысяч кубометров древесины в 
год.

В этом году закончится стронтель- 
стео Ингузетского леспромхоза мощ
ностью 180 тысяч кубометров леса. А

по соседству с тгм строится самое 
северное в районе предприятие —  
Орловский леспромхоз. За короткий 
срок строіггели ДІДО-132 на таежной 
реке Орловке возвели поселок лесо
рубов с широкими улицами, благоуст
роенными домами, радио и электриче
ским освещением. В октябре прошло
го года орловчане дали новостройкам 

! семилетки первые кубометры доброт
ного сибирского леса. Сейчас в Верх- 
не-КетскО’М районе действуют пять 
леспромхозов, коллективъ! которых 
дадут в третьем году семилетки более 
миллиона кубометров древесины.

Полным ходом идет строительство 
крупного Ореховского леспромхоза в 
Пышкйно-Троицком районе, который 
будет вывозить лес непосредственно 
на Аоиновск'ий лесоперевалочный и 
деревообрабатывающий комбинат. Ле
сопункты леспромхоза с комбинатом 
свяжет автомобильная гравийная до
рога протяженностью 45 километров. 
.Мощность нового предприятия —  350 
тысяч кубометров древесины в год. 
Строители МДО-136 возвели большой 
nocewTOK лесозаготовителей, сдали в 
эксплуатацию 3.7G0 квадратных мет
ров жилья. Ореховские лесорубы уже 
пристушлй к  загото'вке и вывозке 
древесины.

Наряду Со строительством новых 
леспромхозов в нашей области идет 
рввояструкцня действующих пред
приятий. В этом году, например, мощ
ность Ново-Тегульдетското леспром
хоза увеличится на 50 тысяч кубо
метров. Расцриряются Линевский, Ча- 
инский, Каргасоюсжий и другие лес
промхозы.

Т. ДАШУК,
начальник отдела капитального
строительства коіі«бината «Том- 

лес».

Р О Ж Д Е Н  И Е 
ПОТОЧНЫХ ЛИНИЙ

с  каждым ГОДОИ в Томске появляется все больше многоэтажных^ 
жилых домов. Особенно быстро растет жилой массив в районе станции/ 
Томск-І. I

На сним:кег строящиеся жилые дома на улице Нахимова. |

Мощное дыхание технического 
прогресса, который является одной 
из отличительных черт нашего вре'- 
менц, ощутимо на каждом предприя
тии, в каждом цехе.

Взять наш сборочный цех Томско
го электролампового завода. Букваль
но на глазах рождаются новые меха
низированные линии. Причем, на 
смену устаревшим линиям приходят 
новые, а на место новых —  новей
шие.

В конце прошлого гола вступила в 
строй новая механизированная линия 
для изготовления автомобильных 
ламп А-40 усовершенствованной кон
струкции. Эти лампы в отличие от 
обычных имеют две спирали —  для 
ближнего и дальнего света. Шофер 
по мере надобности может включать 
гот или другой свет. Это очень удоб
но. Новые автомобильные лампочки 
пользуются большим спросом.

Эта линия была эксперименталь
ной, она внедрялась на нашем заво
де впервые в Советском Союзе. Мно
го поработали наши слесари Петр и 
Степан Пинжины, Виктор Губин, ве
дущие настройщики Алексей Про
копьев и Олег Бирючевский, чтобы 
ввести в строй новую линию. Вместо 
с конструкторами из г. Саратова они 
внесли в первоначальный проект 
много конструктивных изменений. 
Переконструировали свечи, изменили 
узел переноса ламп в фокусирую
щем аппарате, переделали узел при
варки в формовочном аппарате.

Недавно в цехе установлена вто
рая такая же линия. Монтаж этой 
линии был осуществлен в несколько 
раз быстрее: помог опыт, накоплен
ный Во время монтажа первой, экспе
риментальной линии.

В прошлом году смонтирована у 
нас также механизированная линия 
для производства железнодорожных 
ламп. Эту линию мы ввели на 12 
дней раньше установленного срока.

С внедрением новой техники со
вершенствуется и технология произ
водства, внедряются новые материа
лы. На недавно смонтированной но
вой механизированіюй линии для 
производства рудничных ламп при
меняется новый наполнитель —  ксе
нон. Этот газ, безвредный для здо
ровья электроламповщиков, позволя
ет продлить службу лампочек, даст 
более яркий свет.

Новые современные автоматы л 
полуавтоматы, которые все прочнее 
входят в жизнь электролашовщи- 
ков, не только облегчают труд рабо
чих, но и в корне меняют характер 
производства. Немногим больше двух 
лет назад на нашем заводе была про 
фессия стеклодувов, которые выду
вали колбы лампочек. G пуском но

вого стекольного цеха, где все ос
новные процессы механизированы и 
автоматизированы, профессия стекло
дува ушла в прошлое. Умные маши
ны заменили тяжелый труд рабочих. 
Меняется характер труда и у  рабо
чих других профессий. Все больше 
трудоемких операций вьшолняется 
машинами. Естественно, что это ве
дет к  повышению квалификации ра
бочих. заставляет их непрерывно по
вышать свои знания. Не случайно на 
нашем заводе растет число рабочих, 
имеющих законченное среднее обра
зование.

Такое положение —  не только в 
нашем цехе. Более 30 новых совер
шенных станков внедрено в прошлом 
году в металлозаготовительном цехе, 
новые станки получили рёлбн^о- 
мехашіческиЙ и другие цехи нашего 
завода. ^

Да разве наш завод исключение! 
Недавно наши товарищи побывали 
на собрании партийно-хозяйственно
го актива работников электротехни
ческой п металлообрабатывающей 
промышленности. Они рассказали,- 
что новые автоматические линии, 
агрегатные и специальные станки 
вступили в эти годы на заводах под
шипниковом. кСибэлектромотор», ре
жущих инструментов и других пред
приятиях. Да иначе и быть не мо
жет. Партия взяла курс на всемер
ную механизацию и автоматизацию 
производства, на технический про
гресс во всех областях народного хо
зяйства. Этот курс полностью совпа
дает с интересами всех советских 
людей. Он ведет к  резкому повыше
нию производительности труда, об
легчает труд рабочих. Вот почему 
каждый рабочий, техник, инженер 
старается быть активным поборни
ком технического прогресса.

А. ЛЕЩУКОВ,
механик сборочного цеха і 

Томского электролампового завода. I

Если вам приходилось плыть ле
том по Оби, то вы обратили, конечно, 
внимание на мощные краны, высокие 
стрелы которых легко поднимают в 
воздух многотонные грузы. Стоят 
эти краны на рейдах погрузки сплав
ных контор и леспромхозов нашей 
области. Плавучие десятитонные кра
ны ПК-10 в несколько раз повысили 
производительность труда на погруз
ке древесины в суда и разгрузке ее 
на лесоперевалочных комбинатах. 
Два года тому назад лес на баржи 
грузили примитивными лебедками 
системы Мерзлякова. Чтобы погру
зить 480 кубометров древесины в 
смену, требовалось 40 сплавщиков. 
А с помощью крана ПК-10 десять 
рабочих, включая моториста и кра
новщика. могут погрузить в смену 
(при предварительной сплотке дре
весины) 800— 1.000 и даже 1.200 
кубометров леса!

Новые погрузочные краны изго
товлены на отечественных заводах. 
Мощные механизмы легки в управле
нии, и при строгом уходе за ними без
отказны в работе. Многие крановщи
ки нашей области хорошо освоили 
новую технику и добились высоких 
показателей. В навигацию минувше
го года крановщик Усть-Чулымской 
сплавной конторы Дмитрий Рыбалов 
погрузил 65 тысяч кубометров леса. 
Значительно перевыполнили установ
ленные задания крановщики Дмитрий 
Суханов, Михаил Семкин, Владимир 
Логунов с Красноярского рейда Ер- 
гайского леспромхоза, Филипп Поло- 
зев, Александр Миллер с Усть-Чу
лымской сплавконторы и многие дру
гие. Новые краны теперь можно 
встретить на рейдах Нарыма и Усть- 
Чаи, Томского лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего комбината и 
далекого Каргаска.

Много другой техники пришло 
на сплав за последние два года. 
Сплоточные машины ЦЛ-2. ВКФ-16 
и сплоточные станки позволили пол
ностью механизировать летнюю 
сплотку древесины. На рейдах при
меняются катера типа Т-63. БМК, 
ПС-1, Т-101 и другая техника,

В эти годы продолжалось совер
шенствование технологии сплавных 
работ, В прошлую навигацию на мо
левом сплаве древесины на некото
рых реках области начали внедрять 
прогрессивный дистанционно-пат
рульный способ сплава, который поз
воляет провести лесосплав с наи
меньшими потерями. При таком спо

собе на лесосплаве использовались 
новые водометные катера ПС-1 
повышенной проходимости. Во вре
мя сплава леса сплавщики, поль
зуясь ими, устраняют зато
ры древесины, зачищают берега. 
В навигацию третьего гола семилет
ки дистанционно-патрульным спосо
бом будет сплавлено около 900 ты
сяч кубометров леса —  более трети 
всей древесины, пущенной в молевой 
сплав.

Много нового появилось и на спла
ве леса в плотах. Сплавщики и реч
ники Чулыма успешно применяли в 
последние две навигации вождение 
большегрузных плотов объемом по 
10— 12 тысяч кубометров, а также 
буксировку плотов в цепном оплот- 
нике, который экономит много доро
гостоящего троса. В этом году пере
довые приемы труда речников и 
сплавщиков Чулыма будут приме
няться на других водных магистра
лях области.

Механизация сплавных и погру
зочно-разгрузочных работ позволила 
в минувшем году довести по комби
нату «Томлес» комплексную выра
ботку на каждого рабочего, занятого 
на сплаве, до 659 кубометров при 
плане 618 кубометров.

И. ко вы лин ,
крановщик Красноярского рейда 

Ергайского леспромхоза.
В. ГУБАРЕВИЧ, 

начальник отдела сплава комбина
та «Темлес».

рищами готовлю дверные и оконные 
блоюи для жилищного строительства. 
Ежемесячно на стройки жилых домов 
требуется все больше и больше таких 
изделий. За два года семилетки наш 
цех выдал строителям о-коло 21 тыся
чи квадратных метров этих изделий. 
В январе текущего года при плане 
1.160 квадратных метров отгрузили 
1.631. А на стройках их требуют еще 
больше.

Требования эти понятны. Когда 
идешь по улицам Томска, видишь но
вые дома на Пролетарской, Тверской, 
жилые массивы по проспекту имени 
Кирова, в районах ГРЭС-ІІ и бывшей 
Оепаяовки. Ежедневно, отправляясь 
на свой завод, я вижу новые пяти
этажные дома, возведенные за пос
ледние два года для рабочих заводов 
подшипникового. «Томкабель» и дру
гих.

Строители Томска за последние два 
года значительно изменили облик го
родских окраин по Иркутскому трак
ту н на Черемошниках, в районе Сте- 
пановки. По Иркутскому тракту воз
ник поселок Новый. В городе возник
ли новые улицы. Особенно много их 
в районе Степановки. Здесь появи
лись улицы Энергетиков, Интерна
циональная, Юргинская. имени Ломо
носова, имени Михаила Сычева. Но
вые улицы выросли и в других рай
онах Томска.

Как депутат То.мсжого го-родского 
Совета, я как-то поинтересовался: 
сколько же построело в Томске жи
лой площади. За 1959— 1960 годы 
—  127 тысяч квадратных метров. 
Это не считая домов индивидуальных 
застройщиков. Идет жилищное стро
ительство и в районных центрах. 
Всего жители Томской области полу
чили за два года 247 тысяч квадрат
ных метров жилой площади, не счи
тая того, что построено индивиду
альными застройщиками и колхоза
ми. Значит, десятки тысяч советских 
людей справили новоселье.

Но строить нам надо еще. И, ко
нечно, быстрее, лучше, дешевле.

Ю. ЗАБОЛБВИЧ, 
столяр столярного цеха завода 
№ 2 треста «Стройдеталь», де
путат Томсного городского Со

вета.

Раскрываются двери 
школ и клубов

За последние два года многое сде
лано местными Советами депутатов 
трудящихся для культурного роста 
нашей молодежи, для детей,

В Асино, например, построено двух
этажное каменное здание школы на 
440 учеников, в деревне Ново-Ннко- ^Ѵ ІС -гГ ^а в^ 'д Г Ж ка Г е д ь  
лаевка Асиновского района появи
лась двухэтажная школа.

Раскрылись двери новых школ в 
Томске —  на Черемошниках, на ули
цах Салтыкова-Щедрина. Ялтинской, 
в поселке Новом, в переулке Кар
ском. Построены школы-интернаты 
по улицам (Зибирской и Пушкина.

Осенью прошлого года впервые се
ли за парты в трехэтажной школе 
ребята села Шегарки.

Всего в Томской области за пос
ледние два года построена 21 школа 
для 5.820 учеников.

Хорошим подарком для тружеников 
городов и сел были новые дворцы 
культуры и клубы, В Томске откры- 
лись дома культуры для работников 

в Кол-
пашево —  клуб для работников рыб
треста.

Зажигаются огни сельских домов 
культуры. Большим праздником, на
пример, '  для молодежи села Ново- 
Кусково Асиновского района было 
открытие осенью прошлого года До
ма культуры колхоза «Комсомолец». 
Здесь отличное фойе, зрительный зал 
на 250 мест, киноустановка, библио
тека, комнаты для работы кружков.

Каждый год-новый рубеж этом году будет достиг
нут уровень, запланиро
ванный на конец семи-

Сегодня мы публикуем всего не
сколько писем избирателей, а 
сколько в них ярких свидетельств 
стремительности нашего времени! 
Прошло всего два года после прош
лых выборов в местные Советы, а 
везде, куда пи кинешь взглядом, 
видны большие перемены. Многое 
сделано по наказам избирателей.

Быстро развивается экономика* 
области. За два года выпуск про
мышленной продукции в области 

I увеличился более чем на 19 про- 
: центов. Значительно возросло про- 
' изводство важнейших видов изде

лий. Вот некоторые цифры. Только

в прошлом году по сравнению с 
первым годом семилетки произве
дено больше: электродвигателей до 
100 киловатт — на 34 тысячи, от
бойных молотков — на 4.980, ма
нометров — на 137 тысяч, пуска
телей — на 6.750, шланговых и 
врубовых кабелей — на 1.460 ки
лометров, установочных проводов 
— на 3.050 километров, шпал — 
на 172 тысячи, кирпича — на 
5 миллионов 540 тысяч, желе
зобетонных конструкций — на 
18 тысяч кубометров. Значи
тельно больше, чем в прошлые го
ды, выпущено различных прибо
ров, средств механизации и автома
тизации, мяса, масла, кожаной обу
ви, трикотажа, кондитерских изде
лий и другой продукции. I

Непрерывно расширяются эконо- j 
мические связи нашей области.! 
Продукция наших предприятий, 
идет во все экономические районы 
страны, а также во многие страны 
Европы, Азии, Африки. I

Никогда еще в Томске и в обла
сти не было столько новостроек. 
Особенно быстро растет электро-. 
техническая и металлообрабатыва-1 
ющая промышленность. 14 с лиш
ним тысяч квадратных метров — j 
такова площадь вступившего в 
строй в прошлом году аппаратного; 
цеха завода кранового электрообо-1 
рудования. Вступили в строй дей-' 
ствующих тэкже два новых цеха' 
манометрового завода, вакуумный | 
цех электролампового завода, ин
струментальный цех на электроме
ханическом заводе, новый корпус 
железнодорожных подшипников на | 
подшипниковом заводе. {

Новые производственные площа
ди вступили в строй действующих 
и на предприятиях других отраслей 
промышленности. В Томске пост
роен холодильник на 700 тонн од
новременного хранения мяса, в

Асино на лесоперевалочном и де-, 
ревообрабатывающем комбинате 
начал выдавать продукцию цех це- 
ментно-фнбролнтовых плит в ком
плексе со стружечным и раскроеч
ным цехами, в Колпашево рекон
струирован кирпичный завод, кото
рый превратился в предприятие 
круглогодового действия мощ
ностью 8 миллионов штук кирпича 
в год.

Быстро меняется облик област
ного центра, городов, поселков и 
сел нашей (власти. В Томске по
крылись асфальтом десятки кило
метров улиц и проспектов, протя
нуты новые водоводные и канализа- 
цио:шые магистрали, выросли це
лые кварталы благоустроенных жи
лых домов. Благоустраиваются и 
расширяются города Асино, Колпа
шево, районные центры области. 
На карте появились новые рабочие 
поселки и населенные пункты. Осо
бенно много таких поселков вырос
ло в Верхне-Кетском районе, где 
бурно развивается лесная промыш
ленность.

Значительный шаг вперед сдела
ют экономика и культура области 
в третьем году семилетки. Только 
промышленность Томского эконо
мического района увеличит за год 
выпуск продукции на 15,1 процен
та, а местная промышленность — 
на 8,5 процента. Особенно возра
стет выпуск приборов, средств ав
томатизации н механизации, ка -, 
бельных изделий, электродвигате
лей различных типов мощностью 
до 100 киловатт, металлообрабаты-' 
вающего инструмента и других { 
важнейших изделий. При этом рост 
выпуска многих видов продукции 
идет значительно быстрее, чем на
мечалось ссмилетннм планом. Вы-1 
пуск электродвигателей, например, | 
в этом году достигнет уровня 19631 
года, а по отбойным молоткам в '

Значительно возрастет и произ
водство средств потребления. В 
этом году будет добыто 70 тысяч 
центнеров рыбы, произведено 5,2 
миллиона банок рыбных и мясных 
консервов, возрастет производство 
мяса, масла, цельномолочной про
дукции, кондитерских изделий.

Большие суммы ассигнуются на 
жилищное и культурно-бытовое 
строительство. Только за счет госу
дарственных капитальных вложе
ний запланировано построить 123 
тысячи квадратных метров жилой 
площади; много новых домов в ра
бочих поселках и селах построят 
индивидуальные застройщики. В 
городах и селах вырастут новые 
школы, детские сады, ясли, 
больницы. Новые школы, напри
мер, будут построены в Томске, в 
селах Новиковка Асиновского рай
она, Золотушка Молчаяовского 
района, Рыбалово Томского района. 
Ягодное Верхне-Кетского района, 
Четь-Конторка Тегульдетского рай
она, Вертикос Каргасокского рай
она и ;ц>угих. В области будет по
строено 6 детских садов, 5 детских 
комбинатов, 105 мастерских быто
вого обслуживания, новые магази
ны, столовые.

Все это радует советских людей. 
В ярких фактах нашей жизни опя 
видят конкретное проявление неус
танной заботы Коммунистической 
партии и Советского правительства 
о расцвете нашей великой Родины, 
о повышении благосостояния совет
ских людей.

Через несколько дней состоятся 
выборы в местные Советы депута
тов трудящихся. Голосуя за народ
ных кандидатов, избиратели Том
ской области, как и трудяіциеся 
всей нашей великой страі ы, будут 
голосовать за дальнейший расцвет 
нашей великой миролюбивой дер
жавы, за рост благосостояния со
ветских людей.
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ГОВОРЯТ РАЗВЕДЧИКИ БУДУЩЕГО
Шло городское совещание ударни

ков. бригадиров и членов бригад ком
мунистического труда. На нем вы
ступала небольшого ро
ста девушка. Ее русово
лосую голову едва было 
видно из-за трибуны.
Это наша Лида Ястребова— бригадир 
бригады коммунистического труда.

Лида рассказала о жизни коллек
тива бригады, о наших обязательст
вах, об учебе, о дружбе, которая 
очень помогает нам в жизни. Говори
ла она спокойным, ровным го.чосом. 
Но мы-то знали, что она волнуется, 
только вида не показывает. Мы. 
члены бригады, сидели здесь же, в 
зале и тоже волновались. Нам прият
но было заметить, с каким внимани
ем слушали нашего бригадира при
сутствующие.

Слушая тогда на совещании вы
ступления других участников движе
ния за коммунистический труд, вспо
миная случаи из жизни своей брига
ды. я еще раз подумала о том. что 
настоящая дружба, товарищеская 
взаимопомощь являются одним из 
главных условий в воспитании ново
го человека.

Именно это помогло всем нам стать 
лучше, чем мы были еще два года 
назад, научило большой ответствен
ности за порученное дело.

Главное, за что мы -стали бороться, 
включившись в движение за комму
нистический труд, —  это высокопро
изводительный труд. Сегодня рабо
тать лучше, чем вчера, завтра —  
лучше, чем сегодня, —  наше прави
ло. Мы установили строгий контроль 
за тем. чтобы ни одна минута рабо
чего времени не проходила впустую. 
Все посторонние разговоры, «хожде
ния» по цеху прекратились. Более 
опытные, квалифицированные работ
ницы. такие, как Галя Захарова, Гру
ня Авдеева, Люда Скворцова, стали 
обучать передовым методам труда 
других девушек.

С каждым днем мы все лучше ов
ладевали своей профессией.
. Сначала бригада добилась выпол-

О Т BE ТС ТВЕН НОС ТЬ 
ЗА СВОЕГО ТОВАРИЩА

нения плана на 180 процентов, по-, 
том на 200 и 220 процентов.

Решили мы вопрос и с учебой. И 
хотя образование и возраст у  всех 
нас разный, каждый продумал и вы
брал для себя форму учебы. Часть 
девушек—  Клава Созычина, Люда 
Скворцова поступили учиться на 
подготовительные курсы в институ
ты, Лида Ястребова —  студентка ве
чернего отделения политехнического 
института. У Маши Мычковой за 
плечами многолетний трудовой стаж, 
большой жизненный опыт. Ма
ша —  мать, у  нее семья. Времени 
свободного от работЬі у  нее, конечно, 
меньше, чем у девчат. Это мы учли 
и согласились, что заниматься Маша 
будет в кружке. Как бы Маша ни 
была занята семейными делами, она 
всегда посещает лекции, доклады, 
проводимые на заводе, читает много 
книг, газеты.

Мы интересуемся учебой, успехами 
Друг друга. Кто-то прочитал новую 
интересную книгу —  и об этом уже 
знает вся бригада, ее читают по оче
реди. Кто-то сдает экзамены —  за 
него волнуются, а потом радуются 
тоже все.

Из бригады нынешней осенью 
ушла Миля Архипова. Она успешно 
выдержала вступительные экзамены 
и сейчас учится в медицинском ин
ституте.

Жаль было расставаться. Но в то 
же время это и радость. Человек 
идет к  своей цели, ступенька за сту
пенькой приближает его к  осущест
влению мечты.

Миля оставила нам заявление, в 
котором просит считать ее членом 
нашей бригады.

Наша дружба помогает нам инте
реснее, полезнее проводить свой до
суг. Все мы —  участники художест-

Д о р
В борьбу за звание коллекти

ва коммунистического труда 
мы включились недавно. Неко
торые сомневались: а смо
жем ли мы соревноваться за это вы
сокое звание? С чего начинать? Тем 
более, что в нашем коллективе еще 
не было ни одной такой бригады.

Но читая газеты, журналы, слу
шая радио, бывая на городских со
вещаниях и встречах членов бригад 
и ударников коммунистического 
труда, мы узнавали о работе, жиз
ни других бригад и все больше заго
рались желанием включиться в дви
жение за коммунистический труд.

Есть у  нас свои планы, обязатель
ства. нормы выработки. На первый 
взгляд может показаться: ну, какие 
планы могут быть у  сортировщика 
писем? На заводе, на промышленном 
предприятии, мол, —  другое дело: 
там люди обрабатывают определен
ные детали, создают материальные 
ценности, их работа видна, результа
ты труда ощутимы каждый день. Но 
и наша незаметная работа требует 
большой внимательности, четкости, 
ответственности.

Кто такой сортировщик писем? 
Это человек, от которого зависит 
судьба письма. Оплошность сорти
ровщика приводит к  тому, что пись
мо будет отправлено не по назначе
нию, потом вернется и снова —  в 
путь. А ведь в каждом конверте чья- 
нибудь радость, добрая весть или 
деловое сообщение, а может быть, и 
счастье, которого ждет другой чело
век.

Наши сортировщики, а у  нас в 
бригаде 42 человека, ежедневно от
правляют в разные концы страны и 
области около 100.000 писем. Каж
дый работник отдела имеет свою нор
му. Он должен рассортировать в час 
800— 1.500 писем в зависимости от 
количества клеток в шкафу, куда 
раскладываются для отправки пись
ма.

Нагрузка большая. Нужны чет
кость, внимательность, и. кроме того, 
—  отличное знание географии стра-

о г у  о д о л е е т  
и д у щ и й

ны и области, схемы движения поез
дов. маршрутов почтовых вагонов.

Мы поставили себе задачу —  ра
ботать без брака. Ни одного непра
вильно отправленного письма —  на
ша цель.

И надо сказать, что дела в бригаде 
пошли лучше. Более опытные работ
ницы стали помогать новичкам.

Мы регулярно подводим итоги ра
боты, обсуждаем их в бригаде.

Важной задачей для коллектива 
является воспитание нового челове
ка коммунистического общества. По
нятие это, конечно, широкое, и порой 
мы еще не знаем, как, с чего начи
нать. Тут для нас —  непочатый к-рай 
работы.

Коллектив —  большая сила, и там. 
где не под силу одному, друзья, то
варищи по труду могут добиться 
многого.

Вот, например, работает у нас в 
коллективе Нина Кулманакова. Не
организованная. невыдержанная де
вушка ссорилась с товарищами, на 
замечания отвечала грубостью. Нина 
часто прогуливала. Почти во всех 
отделах поработала девушка, и всюду 
от нее отказывались. Поставили воп
рос об ее увольнении.

Наша бригада решила взять ее в 
свой коллектив. Прошло несколько 
месяцев. И Нина заметно изменилась, 
работает хорошо. Вместе с нами 
участвует в обсуждении книг, быва
ет Б театре, кино. Мы рады за Нину. 
Теперь она идет по правильному 
пути.

Но много у  нас и недостатков. Слу
чается еще и брак в работе, некото
рые члены бригады нигде не учатся. 
Все эти недостатки мы стараемся как 
можно быстрее устранить. Участие в 
движении за коммунистический труд 
поможет добиться успеха. Правильно 

1 говорит народная мудрость: дорогу
1 одолеет идущий.
I П. ФРОЛОВА.

бригадир отдела 
сортировки Томской 

конторы связи.

венной самодеятельности, многие 
увлекаются спортом. Вместе быва
ем в театре, на симфонических кон
цертах, на стадионе и в кино.

Мы чувствуем, насколько богаче 
духовно, интереснее и содержатель
нее стала жизнь каждого из нас с 
тех пор, как мы включились в дви
жение за коммунистический труд. 
Борьба за высокую производитель
ность труда и отличное качество 
продукции, борьба за человека высо
кой' сознательности, ответственности 
за порученное дело, за человека вы
сокой культуры, больших знаний, 
благородных стремлений —  вот в 
чем смысл этого соревнования.

Год назад нашей бригаде присвои
ли почетное звание бригады комму
нистического труда. Мы поднялись 
ступенью выше. Но впереди еще 
много талих ступенек, на кото
рые мы должны взойти, шагая в 
коммунизм.

Об этом мы рассказали пио
нерам из 7 «б» класса Малиновской 
школы Туганского района. От них 
бригада получила такое письмо:

«Мы хотели бы узнать, как вы до
бились такого высокого звания, как 
работаете, как проводите свободное

время. Как у  вас вы
полняется принцип 
«один — за всех, все —  
за одного»? Класс наш 
тоже дружный, но иног
да- мы ссоримся и тогда 
кажется, что нет у нас 
дружбы, единого коллек
тива. Некоторые учени
ки получают двойки, и с 
дисциплиной не все хо
рошо. Посоветуйте, как 
нам наладить дружбу в 
к.іассе. Все мы очень 
любим спорт. особенно лыж
ный. Недавно в школе проходили 
лыжные соревнования, и наш класс 
занял первое место, получил кубок и 
диплом первой степени. А вы любите 
спорт? Напишите нам».

И мы написали. Обо всем расска
зали нашим юным друзьям: о работе, 
о дружбе, о борьбе за высокое звание.

Сейчас ближайшая и главная наша 
цель —  годовой план выполнить к 
17 октября —  дню открытия XXII 
съезда Коммунистической партии.

С. ЗАРЖИЦКАЯ, 
член бригады коммунистическо
го труда 1-го шлифовального 
цеха подшипникового завода.

Имя Константина Пыршина из
вестно далеко за пределами отда
ленных селений Каргасокского рай
она — Ньюльядрово и Вапжиль- 
Кынак. В Тымской тайге он по пра
ву считается лучшим охотником.

Вот уже пять лет подряд Кон
стантин Пыршин перевыполняет 
план отстрела пушного зверя. Нын
че опытный промысловик взял обя
зательство завершить годовое за
дание по заготовке пушнины ко 
дню открытия X X II съезда КПСС.

На снимке: К. Пыршин с бога
тыми трофеями: лисой и горно
стаем.

Фото Т. Тарасова.

Практическая школа передового опыта

По 157 ягнят от 100 овцематок
ОПЫТОМ ДЕЛЯТСЯ

ч а б а н ы  к о л х о з а  име ни  
С т а л и н а  Кожевниковского 
района И. ХОДОРЕНКО, 
В. МАЧУЛИН.

В прошлом году они получили 
по 157 ягнят от каждых 100 ов
цематок и настригли по три с по
ловиной килограмма шерсти с 
каждой овцы.

От овцефермы колхоз  
полечил 94.000 рублей при
были.

Мы убедились. ЧТО; мае— июне, когда овцы выходят на 
е_* пастбище, отбивать ягнят труднее,

позднее. Па ночь задаем 
сено. Поим овец два ра
за. У нас нет автопои
лок. воду подвозят на 
лошадях, и мы ведрами 
разносим ее.

Мы не раз слышали от некоторых. В теплой кошаре стоят разборные 
колхозников й руководителей сель-і клетки. В период, когда нет массо- 
хозартелей, что в уеловивх нашей; -« ^ о к о т а ,  а 
области овцеводство уоыточно. Не , дд 3 qq взрослых овец, 
верно это. ■■ “ ’
о том, что 
годно. Они 
ших затрат.

кормить овец надо 
большими порциями, НОІ»'"* “ СУ’ ’ “ " Ь  л™ - М®’ ’™

этого теряют упитанность.
по возможности чаще. Овец стрижем три раза в год. 
тогда они не топчут] Первую стрижку взрослых овец 
корм. Корм мы даем че- проводим в декабре— январе. Второй 
тыре раза в сутки, а! раз стрижем в июне, третий —  в 
подсосным маткам в сентябре.
пятый раз даем овес. Ут- j  Слабых ярок отделяем от сильных, 
ром скармливаем понем- j  Хдрдщд развитых ярок пускаем 
ногу сена, затем поим /.;jyqj.y g g — 10-месячном возрасте, 
животных, после чего, а некоторых и раньше, 
маткам даем овес. Во Выбраковываем овец на мясо зи- 
второи раз овцы получа- j Выбракованные животные ме- 
ют силос, но не весь особой меткой. Баранов, не
сразу, а половину нор- цд племя, кастрируем,
мы. Вторую половину I Летол пасем овец по клеверищу, а 
скармливаем немного; .ракже по естественным травам и ня

Наш опыт говорит • 
овец держать вы -' 
не требуют 
В прошлом году мы' 

157 ягнят на 100 ов-

В клетках имеются забегушки для 
- ягнят. Во время массового окота мы

I внимательно следим за тем.
как овцы принимают своих

получили по, 15? ягнят на іи и  ов- др^др овца, принесшая од-
цематок, настригли по 3,5 килограм- ягненка. принимает его
ма шерсти на овцу. Было продано ,рд g одиночной клетке
государству 240 центнеров баранины ■ ночует с ягненком одну ночь, а 
и 17 центнеров шерсти. Денежный, g^,pg^ мы комплектуем из таких овец 
доход от продажи их государству со- ягнят группы по 10— 15 маток, 
ставил 170 тысяч рублей (в старых ^ двойняшками в клетках дер- 
деньгах). Из них на зарплату чаба- дольше и группируем их по
нам и подвозчикам кормов ушло і о . g — g маток. Мы убедились, что яг-
тысяч рублей. Мы на корма израс-| дд,̂ , ,j,pg^ месяцев надо держать в
ходовали 51 тысячу рублей. Значит. | отапливаемых коша-
чистого дохода от ферм̂ ы колхоз по- 1  р^^ держать их в холодных
лучил 94 тысячи руслеи (в старом  ̂ р-дщ^рз^^ .рд ggg ложатся на отдых 
масштабе цен). большими группами и иногда давят

Часть овец на нашей ферме мест-1 .
ной романовской породы, часть Случку проводим турами, но из-за
помесь с кучугуровской породой, і „ддддтатка помещений растягиваем 
На нашу ферму завезено 13 баранов. др ,ppgj месяцев. В этот период 
породы алтайский меринос. \ gggggp внимание обращаем на пита-

Овеіі содержим в недорогих поме-. баранов, 
щаниях. Имеются один тепляк н а ; Ugpgyg дкдт получаем в январе—  
200 овец, две упрощенные кошары, j ĵ jj^p̂ g  ̂ второй —  в июле— августе. 
Построены кошары так: стропила ^ дададе года мы считаем наи-
поставлены прямо^на землю и no-jgp^gg удачным, так как в апреле 
крыты соломой. Сейчас в кошарах: jjggjgg отбивать ягнят от маток. В
находятся взрослые овцы. ; ________

На ферме у нас 700 овец, 20 ба
ранов, 103 осенних ягненка и ягня
та, родившиеся в этом году. Имеем 
около 2 тысяч центнеров сена, 400 
тонн клеверного и кукурузного сило
са и овес. Суточный рацион взрос
лой овцы таков: 1 килограмм сена.
4 килограмма силоса, вволю даем 
соломы, а подсосным маткам —  по 
200 граммов овса.

Достижения науки— 
в колхозное производство
УЛЬЯНОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Исполнялось три года, как 

Ульяновский сельскохозяйственный институт объединялся 
с Уренской селекци(уіной н Анненковской животноводче
ской станциями. Институту был передан также одни из 
крупнейших совхозов области. Сейчас учебное заведение 
располагает 31 тысячей гектаров земли, племенным заво
дом, постоянными опорными пунктами в колхозах.

Коллектив института получил хорошую базу для научно- 
исследовательской работы. В прошлом году вся семеновод
ческая работа по выведению элитных семян для сортооб- 
новления была сосредоточена на полях института. И вот 
первый результат: под посевы третьего года семилетки 
колхозам передано уже 8 тысяч центнеров элитных семян 
пшеницы, лучших сортов овса, ново-уренского проса, под
солнечника. В текущем году хозяйства области получат 
еще 25 тысяч центнеров элитных семян.

Интересная работа проведена по возделыванию кукуру
зы, Такие сорта, как «ново-уренская-3», «анненковский 
гибрид», «воронежская-76», дали урожай по 45—50 цент
неров сухого кукурузного зерна с гектара.

Группа научных работников под руководством профес
сора С. С. Берлянда занята выведением высокобелковой 
пшеницы.

На снимке: лаборантка Н. Полякова отбирает зерна на 
анализ для определения в них содержания белка.

(Фотохроника ТАСС).

паровых полях. Утіюм не спешим 
выгонять овец на пастбище, так как 
по росе, особенно в августе— сен
тябре, овец пасти вредно. Выгоняем 
овец в 8— 9 часов утра и пасем до 
темноты. Причем, вечером овцы едят 
траву лучше. В дневную жару мы не 
гоняем овец в кошару, а загоняем их 
в березник. С отдаленных пастбищ, 
расположенных за 6— 7 километров, 
в кошары животных не пригоняем, а 
делаем там специальные загородки, 
и овец на ночь остав.іяеи в них.

Как мы убедились, особенно боль
шое значение для сохранения упи
танности овец имеет поздняя осенняя 
пастьба овец по озими.

В речи на январском Пленуме ПК 
КПСС товарищ Н. С. Хрущев гово
рил, что в нашей стране имеются 
большие возможности для увеличе
ния производства баранины. Он ука
зал. что надо покончить с таким по
зорным явлением, как гибель овец 
из-за бесхозяйственности и халатно
сти.

В каждом колхозе нашей области 
можно иметь много овец, получать 
от продажи государству баранины и 
шерсти большие доходы. Только на
до, чтобы за развитие овцеводства 
взялись знающие, а главное, любя
щие это дело люди.

Включаясь в соревнование за до
стойную встречу ХХИ съезда КПСС, 
мы решили в 1961 году получить по 
170 ягнят на 100 овцематок, на
стричь по 4 килограмма шерсти от 
каждой овцы.

И. ХОДОРЕННО.
В. МАЧУЛИН, 

чабаны колхоза имени Сталина 
Кожевниковского района.На стройке 

ТранссиНирской 
подземной магистрали
КРАСНОЯРСК. 27 февраля. (ТАСС).

В Красноярском крае в районе горо
да Уяра закончено строительство на
ливной станции. Эта станция —  одно 
из многих сооружений транссибир
ского нефтепровода. От Новосибирска 
сюда прошла стальная труба протя
женностью 770 километров. Особен
но большие трудности строители 
встретили при переходе через стре
мительный многоводный Енисей.

Сейчас ведется заполнение подзем
ной магистрали горючим. Разверну
лись работы по прокладке нефтепро
вода от Клюквенной в сторону Ир-, 
кутска. Первыми на новую трассу' стью зданий и сооружений на по
вышли строители переходов через I верхности. стройностью технологиче- 
Кан, Уду. Бирюсу и другие реки. 1 ских линий, что позволяет при мини-

ФЕЛЬЕТОИ

К о м б и н а т о р
Еще 8 ту пору, когда Семен 

Фролович Новиков работал ди
ректором Томского треста сто
ловых, особой скромностью он

Новиков нинаного отлошелия к 
лесникам не имел) купил он мо
тоцикл М-Ѳ1 за 10.500 рублей.

Проехался на мотоцикле с ве
терком.. Нет. не ТОІ Не для это-

не отличался. Работой себя не го он пхжобретал мотоцикл. Он
утруждал: все равно, мол, всем 
не угодишь, да еще и себя забу
дешь. Но в карман государства 
залезть не поленился и самым 
бесстыдны.м образом присвоил 
6.300 рублей.

Стал Семен Фролович ди
ректором гастроно.мторга. но от

достоин лучшего применения.
Торговать Семена Фрол(«ича 

— не учить, тем более, если де
ло идет о личном обогащении: 
умел он в это.м случае и ини
циативу проявить и организа 
торские способности показать. 
Шепнул кое-кому на ушко: про

старых привычек не отказался, даю, мол, мотоцикл, найди охот-
Деятельность торга его особенно 
не интересовала. За прошлый

ников..
Скоро на заводе «Сибэлектро-

год, например, гасгрриомторг мотор» стало известно, что про- 
допустил перерасход издержек дается мотоцикл по адресу: 
обращения почти на миллион г, Томск, проспект Кирова. 53.
рублей, А  Новиков, как говорит
ся, и в ус не дует. Требуют по
купатели, чтобы магазины при-

спрехшть Новикова С. Ф.
Запросил Новиков за мото

цикл 12 тысяч. Сошлись с поку-
нимали стеклянную посуду. Но пателем на 11 тысячах. Недово-
Новиков не хочет организовы
вать пункты для приема посуды. 
К  чему лишние хлопоты с пусты- 

. ми буты.тка.ми? — рассуждает 
Новиков. Лучше заплатить 
штраф в 300 тысяч рублей за 
недоставленную посуду Куйбы
шевскому ликеро-водочному за
воду и  заплатили.

Организовать работу мага
зинов, растить для них кадры, 
заботиться о населении — это, 
пожалуй, многовато! — решил 
Семен Фролович. Ведь надо еще 
и о себе подумать. И он думал. 
Думал о себе в ущерб работе, в 
ущерб государственным интере
сам.

Узнал Семен Фролович, что 
к лесника.м поступили для про
дажи мотоциклы. Почему бы не 
рискнутьі И вот через дружков 
(а иначе и быть не могло, ибо

лен остался Се.мен Фролович 
этой операцией; ну. что за тор
говля, если барыша всего пять
сот рублей! Ерунда!

«В следующий раз свое возь
му», — дал слово Новиков.

И взял. Вскоре купил он ав- 
то.машину ГАЗ-67 за 15.115 
рублей (в старых деньгах). Ку
пил снова, разумеется, чтобы 
перепродать. Покупатель нашел
ся, и долго не торговались. Но
виков перепродал машину за 
22.000 рублей. Принесла ему 
эта спекулятивная махинация 
чистый барыш в 6.885 рублей.

Мы не знаем, какая следую
щая махинация будет совершена 
Новиковым, но нам кажется, что 
вполне довольно и этих. Спеку
лянта давно пора схватить за 
руку.

И. МЕРЕНКОВ.

К о м у  д о с т а л а с ь  
т р и д ц а т а я ?

Кофточки, поступившие на зом, в своем лице всех пайщи- 
склад Бакчарского райпотребсо- ков галкинского магазина, 
юза, были великолепны. При од- Вот и вся история о шерстя
ном упоминании о них в глазах ных кофточках, Впроче.м, есть и ' 
женщин появлялся блеск, кото- постскриптум: из 30 кофточек
рый так не нравится мужьям, направление в магазины района 
ибо предвещает внеплановые получили 29. А  кому предназ- 
расходы. началась тридцатая?

^  ^ Но дело не только в кофточ-
Работа в конторе райпотрео-

союза шла из рук вон плохо: Осенью в Бакчарский рай
женский персонал готовился к потребсоюз постлшили цигей- 
битве. И «грянул бой!». °

[КОфТОМЕ к 
W  С Т  '

в  нем
приняли участие также продав
цы бакчарскнх магазинов Кол- 
пашникова, Банайтене, Блинни
кова и Гордеева. Четыре коф
точки оказались в их руках. Дву 
мя кофточками после короткой 
но ожесточенной схватки овла 
дели работницы конторы райпо, 
требсоюза Муллина и Гребенки 
на.

Всес^щее возмущение вызва.і 
поступок Любови Черепановой, 
которая взяла сразу две кофточ
ки. Черствые сотрудницы никак 
не могли понять, что Черепано
ва, движимая самыми благород
ными чувствами, пополняла гар
дероб своей подруги.

Заведующий базой Плюйко 
с.мотрел на перепалку и посмеи
вался. Он-то ^ е  успел «отова
риться»,

А  _ ________________
ло вполне законно: райпотреб- но «продавались» таким же об-
союз завез товар и распределил разом венские стулья и крежати. 
его по торговым точкам. Работ- Кто купНѵі? Работники райпо-

ковые дохи. Их распределя
ли так же. Счастливцами на 
этот раз оказались заведую
щая райфинотделом, она же 
член ревизионной комиссии 
райпотребсоюза, Астраханце
ва, председатель Бакчарского 
сельпо Гедвилло и уже извест- 

документах все выгляде- ный читателю Плюйко. А  недав-

ники прилавка расписались 
фактурах, но (весь секрет в 
этом!) вместо товара получили 
деньги. Так, например, в мага
зин при ГалкинсноЙ РТС посту
пили, как уверяют документы, 
две кофточки. Однако покупате
ли. да и завмаг, даже в глаза 
их не видели: на базе сельпо они председателя 
были «перехвачены» Пановой, тов. Котова, 
которая воплотила, таким обра-

требсо'юза Муллина, Ухов, 
Дрожжин.

До каких пор будет процве
тать в Бакчаре система продажи 
из-под прилавка, со складов и 
баз. по запискам и телефонным 
звонкам?

Ответ на этот вопрос ждем от 
райпотребсоюза

А. ТРИГЕР.

л . КЛЕПЦОВ

Очковтиратель
По документам у Фомы 
Кормов на целых две зимы... 
А  на яву — дела неважные, 
Посколько все корма...

бумажные.

И так бывает...
— Вы что, у нас работать

не хотите?
— Но заявленья я не подавал, 
Ошиблись вы наверное!..

— Простите!
А  кто ж  в газету обо мне

писал?

НОВЫЕ ШАХТЫ К У ЗБА С С А
БЕДОВО (Ке.меровская область), 

27 февраля. (ТАСС). Сооружение еше 
одной шахты —  «ЧертинсЕ(ой-за- 
падной» завершено в Кузбассе. Это 
крупное предприятие принято госу
дарственной комиссией. Его произ
водственная мощность —  один мил
лион тонн коксующихся углей в год.

«Чертинская-западная» —  шахта 
нового типа. Построенная преимуще
ственно из сборного железобетона, 
она отличается большой компактно-

По следам неопубликованных писем
Рабочие УНР-770 писали в ре

дакцию об отсутствии водоколонок 
в поселке Новом.

Как сообщил нам управляющий 
строительным трестом № 98 тов. 
Липницкий, сейчас в поселке Но
вом установлена водоколонка. Бу
дут работать еше две водоколонкн, 
которые были временно отключе
ны.

V
В письме в редакцию Б. С. Чан- 

кнна рассказала о том, что началь

ник Подольского лесозаготовя. 
тельного пункта Бакчарского лес
промхоза В. Е. Самусев в пьяном 
виде устроил скандал в квартире 
бригадира.

Как сообщил нам секретарь Бак
чарского райкома КПСС тов. Мон
голии, письмо обсуждалось на пар
тийном собрании. Коммунисты 
первичной партийной организации 
Подольского лесозаготовительного 
пункта осудили поступок Самусева 
и строго предупредили его.

мальных затратах труда добиваться 
максимальной производительности.

Все основные процессы на новом 
предприятии механизированы и авто
матизированы. Оператор со специ
ального пульта управления может 
осуществлять контроль за главным 
вентилятором, водоотливом, электро
подстанцией, котельной, т. е. за все

ми механизмами вплоть до погрузки 
угля в железнодорожные вагоны. На 
шахте нет традиционного террикони- 
ка. Порода будет вывозиться на отвал 
автомашинами.

Сейчас в Кузбассе строится около 
двадцати новых предприятий, глав
ным образом д.ля добычи коксующе
гося угля.

Микроэлементы ускоряют 
вызревание зерна кукурузы

МОСКВА, 27 февраля. 
(ТАСС). В институте физиоло
гии растений имени К. А. Тн.ми- 
рязева состоялось совещание по 
корневому питанию растений. С 
интересным сообщением на нем 
выступили сотрудники Белоцер
ковского сельскохозяйственного 
института Украины В. С. Де- 
нисьевский и Л. Л. Омельянюк.

Известно, что кукуруза имеет 
длинный вегетационный период, 
во многих районах страны не 
всегда вызревает на зерно. И, 
как правило, для полного вызре- - 
вания не хватает обычно 5— 10 
дней.

Но вот семена кукурузы пе-

ред посевом намочены в раство
ре. содерн;ащем микроэлементы 
марганец и молибден. Затем во 
время вегетации растений перед 
выбрасыванием метелок прове
дена внекорневая подкормка по
севов иодом и бором. Такие опы
ты в услежиях лесостепной зоны 
УССР работники института про
водили в течение трех лет и при
шли к  следующим практическим 
выводам; микроэлементы молиб
ден. марганец, иод и бор уско
ряют вызревание зерна кукуру- 
за на 6—9 дней, одновременно 
повышают урожай зерна на 3,6 
центнера с гектара, улучшают 
его качество.
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Проблемы мира обсуждаются
ЛОНДОН. 27 февра

ля. (ТАСС). В <Уистон- 
хаузе» близ небольшо
го города Стейнинг 
(графство Суссекс) 
закончилась продолжавшаяся с 23 
по 26 февраля встреча представи
телей английской и советской об
щественности, посвященная обсуж
дению проблем мирного сосущест
вования. Советскую делегацию на 
этой конференции возглавлял пре
зидент Общества «СССР— Вели
кобритания» депутат Верховного 
Совета СССР А. Сурков. В ее со
став входили видные советские об
щественные деятели, ученые, жур
налисты. в том числе А. Аджубей, 
Г. Жуков. Г. Беседин, В. Маевский, 
Б. Ваганов. Б. Никифоров и дру
гие. С английской стороны в конфе
ренции приняли участие член пар
ламента — консерватор Ф. Мак- 
лин, члены парламента — лейбори-1 
сты Д. Хили. Д. Стрэчи, К. Мэй- 1

за круглым столом
ХЬЮ. бывший посол Великобрита
нии в Советском Союзе У. Хэйтер, 
видный английский ученый про- 
(J>eccop П. Блэкетт, редактор ино
странного отдела газеты «Таймс» 
И. Макдональд и другие.

На конференции обсуждались 
вопросы, глубоко интересующие 
советскую и английскую обществен
ность: мирное сосуществование го
сударств с различными социальны-^ 
ми система.ми, всеобщее и полное 
разоружение, запрещение термо
ядерного оружия, роль и место Ор
ганизации Объединенных Наций в 
решении актуальных вопросов сов
ременности, вопросы торговли и 
экономического сотрудничества, 
культурного и научного обмена 
между Великобританией и Совет-

Положение в Конго
НЬЮ-ЙОРК, 27 февраля. 

(ТАСС). Корреспондент агентства 
Ассошиэйтед Пресс Патрик Мэсси 
передает из Леопольдвиля:

В воскресенье хорошо вооружен
ные войска, верные покойному 
Патрису Лумумбе, продвигались к 
Леопольдвилю, пользуясь поддерж
кой населения на пути, в то время 
как в столице Конго царили хаос 
и апатия.

В сообщениях разведки говорит
ся, что они не спеша едут на гру
зовиках. останавливаясь в дерев
нях, чтобы забрать новых рекру
тов. жаждущих присоединиться к 
ним.

НЬЮ-ЙОРК. 27 февраля. 
(ТАСС). Войска законного прави
тельства Антуана Гизенги, заняв
шие без единого выстрела главный 
город провинции Касаи — Лулуа- 
бурр и Порт-Франки, продолжают 
свое успешное наступление.

Как сообщает корреспондент 
агентства Юнайтед Пресс Интер- 
вейшнл из Леопольдвиля, войска 
законного правительства вступили 
в предместья города Киквит, рас
положенного на территории про
винции Леопольдвиль. Войскам за
конного правительства, по свиде
тельству корреспондента, «не ока
зывается абсолютно никакого со
противления, Гарнизоны, которые.

Рост численности 
Коммунистической 

партии Австрии
ВЕНА, 28 февраля, (ТАСС). Как 

сообщает газета «Фольксштимме», 
организации Коммунистической 
партии Австрии в связи с прибли
жающимся X V III съездом КПА 
усиливают работу по укреплению 
своих рядов. За последние месяцы, 
в частности, в венскую организа
цию Компартии вступило более 
750 рабочих и служащих, в орга
низации земли Нижняя Австрия — 
817, Зальцбурга — 222, Каринтии 
.— 188 человек.

как полагали, были антилумумбов- 
скими. сдаются без выстрела и за
тем присоединяются к правитель- 
ственны.м войскам»,

ПАРИЖ. 27 февраля. (ТАСС), 
Войска ООН в Конго, потворствую
щие головорезам из банд Мобуту и 
Чомбе. чинят всяческие препятст
вия дальнейшему продвижению 
войск законного правительства Ги
зенги.

По сообщению корреспондента 
агентства Франс Пресс из Леополь
двиля. «командование ООН преду
предило сегодня Антуана Гизенгу 
против дальнейшего продвижения 
его войск, требуя немедленного 
принятия мер по возвращению 
этих войск на исходные базы в Во
сточной провинции».

НЬЮ-ЙОРК, 27 февраля. 
(ТАСС). Как сообщает корреспон
дент агентства Юнайтед Пресс Ин- 
тернейшнл из Леопольдвиля, вой
ска ООН 'в Конго установили 
«контроль» над аэродромом города 
Лулуабурга, занятого войсками ЗЭ' 
конного правительства.

ЛОНДОН, 27 февраля. (ТАСС). 
Наступление войск законного пра
вительства вызвало панику в стане 
продажных марионеток и предате
лей конголезского народа.

Как передает корреспондент 
агентства Рейтер, офицеры в шта
бе Мобуту в леопольдвильском ла
гере проявляют неуверенность, 
смогут ли они имеющимися у них 
силами «остановить продвижение 
стэнливильских войск».

ПАРИЖ. 27 февраля. (ТАСС). 
Согласно сообщению корреспонден
та агентства Франс Пресс из Лео
польдвиля, Касавубу обратился се
годня к  главарю катангских сепара
тистов Чомбе с призывом объеди
ниться «перед лицом общей смер
тельной угрозы».

ПАРИЖ. 27 февраля. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент агент
ства Франс Пресс из Элизабетви
ля, Чомбе заявил сегодня на пресс- 
конференции. что «для обеспече
ния безопасности Катанги катанг
ские войска займут любые позиции, 
даже вне пределов катангского го
сударства».

сккм Союзом, Обсуждение всех 
этих вопросов проходило в духе 
взаимного уважения точек зрения 
обеих сторон.

В опубликованном участниками 
встречи коммюнике говорится, что 
<0̂  стороны единодушно поддер
живают принципы мирного сосу
ществования». Коммюнике подчер
кивает необходимость принятия со 
стороны правительств обеих стран 
энергичных мер для коренного 
улучшения международной обста
новки и скорейшего решения про
блемы всеобщего и полного разору
жения, а также вопроса о прекра
щении испытаний ядерного оружия 
и запрещения его применения.

Идея .мирного сосуществования, 
говорится в коммюнике, предусмат
ривает всемерное расширение эко
номических, торговых, культурных 
и других связей между различны
ми странами независимо от их об-* 
щественного строя.

В коммюнике отмечается, что 
участники встречи считают полез
ным и необходимым широкий вза
имный обмен книгами, газетами, 
журналами, радио- и телевизион
ными передачами, а также произве
дениями искусства, способствующи
ми укреплению мира и дружбы 
между народами.

Португальцы
требуют
свободы

НЬЮ-ЙОРК, ^28 февраля. 
(ТАСС). 160 представителей поли
тических и деловых кругов Порту
галии обратились к  президенту То- 
мазу с требованием «восстановить 
основные свободы португальского 
народа» и дать возможность оппо
зиции принять участие в выборах в 
национальное собрание, которые 
состоятся в ноябре этого года. Как 
сообщает корреспондент агентства 
Юнайтед Пресс Интернейшнл, ав
торы манифеста, адресованного 
президенту, заявляют, что они го
товы «оказать полную поддержку» 
требованию оппозиции о создании 
в стране правительства, «способно
го внушить доверие стране».

Авторы манифеста требуют так 
же «настоящей амнистии» для всех 
политических заключенных, восстЭ' 
новления для них всех граждан
ских прав и «немедленной отмены 
цензуры».

Манифест подписали преподава
тели. журналисты, юристы, студен
ты, предприниматели и представи
тели други;^ слоев населения.

....С П О В Т
Томские прыгуны вошли 

в сборную РСФСР
Как уже сообщалось, 

в Горьком проходят фи
нальные соревнования 
второй зимней спарта
киады народов РСФСР 
по прыжкам с трампли
на и двоеборью.

По результатам пер
вого дня состязаний 
томские прыгуны с 
тра,мплина мастера 
спорта Виктор Самол- 
кин, Николай Теренть
ев и перворазрядник

Николай Варзаров 
включены в сборную 
Российской Федерации 
и примут участие в пер
венстве Советского Со
юза, которое иауечено 
провести в Ленинтраще 
11 — 15 марта.

Победили томские гимнасты
На днях в Томске 

состоялась традицион
ная встреча гимнастов 
Иркутского и Томско
го государственных 
университетов. Несмот
ря на то, что состав ир

кутской ко.маяды был 
очень сильным (восемь 
из десяти гимнастов 
выступали по програм
ме мастеров спорта), 
первенство в соревно
ваниях снова, уже в

третий раз, завоевали 
томичи. Чемтшонами 
встречи стали сіудеет- 
ка 5-го курса Лидия 
Талдыкина и аспирант 
Виктор Ревякив.

Закончился шахматный чемпионат

Разногласия не устранены

Всеобщая забастовка 
японских шахтеров

ТОКИО, 27 февраля. (ТАСС). 
Около 150 тыс. шахтеров начали 
сегодня по призыву Всеяпонской 
федерации профсоюзов рабочих 
угольной промышленности 24-часо- 
вую забастовку по всей стране. 
Японские шахтеры требуют от пра
вительства и шахтовладельцев пе
ресмотра нынешней политики капи
талистической «рационализации» 
угольной промышленности, несу
щей рабочим массовые увольнения, 
снижение заработной платы, интен
сификацию труда.

В течение 1961— 62 гг. в соот
ветствии с программой «рационали
зации», осуществляемой сейчас 
японскими предпринимателями 
угольной промышленности, будет 
закрыто около 200 шахт. На уліицу 
будут выброшены 76 тыс. шахте
ров. Как показывают факты массо
вого увольнения на шахтах Миикэ 
и других, ни правительство, ни са
ми шахтовладельцы не намерены 
предпринимать каких-либо по 
обеспечению работой увольняемых 
шахтеров.

ПОДГОТОВКА
Д И В Е Р С А Н Т О В  В  С Ш А

НЬЮ-ЙОРК. 28 февраля. 
(ТАСС). Корреспондент газеты 
«Уолл-стрит джорнэл» Луис Краар 
в сообщении с военной базы в 
Форт-Брагге детально описывает 
обучение армейской группы, изве
стной под названием «специальные 
вооруженные силы США». Эта 
группа, указывает Краар, обучает

ся «партизанским операциям» в 
«коммунистических странах». 
Краар подчеркивает далее, что, 
«хотя специальные войска необяза
тельно связаны с этам, не секрет, 
что США уже поставляют орунше 
и припасы антикастровским силам 
в горах Эскамбрай на Центральной 

, Кубе и обучают контрреволюционе
ров во Флориде и Гватемале».

Американская печать 
о выступлении 

советских спортсменов
НЬЮ-ЙОРК, 27 февраля. 

(ТАСС). Нью-йоркская печать 
оживленно комментирует результа
ты соревнований на первенство 
СШ А по легкой атлетике, в кото
рых принимали участие три совет
ских спортсмена. Газеты отмечают 
прекрасное выступление Валерия 
Брумеля, которого они вместе с 
американцем Бостоном называют 
героем состязаний.

Брумель и Бостон, говорится 
в сообщении корреспондента 
«Таймс», идут к  новы.м вершинам 
славы. Немногие, подчеркивает ав
тор. смогут теперь сомневаться в

том, что Брумель может взять не
бывалую высоту — 2 м е т^  26 сан
тиметров.

Газеты обращают внимание на 
прекрасное выступление другого 
советского легкоатлета — Тер-Ова
несяна, отмечая, что он лишь пос
ле напряженной и упорной борьбы 
уступил первенство по прыжкам в 
длину рекордсмену мира Ральфу 
Бостону.

Газета «Таймс» называет дуэль 
Бостона. Тер-Ованесяна и Роберт
сона «потрясающим и волнующим 
соревнованием между тремя луч
шими прыгунами мира».

ПАРИЖ. 27 февраля. (ТАСС). 
Сегодня здесь закончилось заседа
ние совета западноевропейского 
союза, в котором принимали уча
стие министры иностранных дел 
шести стран «общего рынка» 
(Франции, Западной Германии. 
Италии. Бельгии. Голландии и 
Люксембурга), а также Англии, 
возглавляющей соперничающую 
экономическую группировку семи 
стран, известную под названием 
«европейской ассоциации свобод
ной торговли».

Из опубликованного после засе
дания лаконичного коммюнике вид
но, что министры, обменявшиеся 
мнениями по «очень разнообраз
ным вопросам», уделили особое

внимание рекомендации ассамблеи 
западноевропейского союза, касаю
щейся «усиления связей» между 
Англией и остальными партнерами 
по этому союзу. •

Однако, по мнению местных по
литических наблюдателей, участни
кам нынешнего заседания, между 
которыми существуют острые эко
номические и политические разно
гласия, не удалось достигнуть 
практических результатов. Об этом 
свидетельствует, в частности, ре
шение совета провести в будущем 
новое заседание для «более деталь
ного обмена мнениями» по вопро
су об «укреплении политического 
и экономического единства Запад
ной Европы».

Арест агентов американской 
разведки

ВАРШ АВА. 28 февраля. 
(ТАСС). На днях польские органы 
госбезопасности арестовали в Зе
леной Гуре пятерых агентов амери
канской разведки, уличенных в сбо
ре и передаче сотрудникам шпион
ских центров американской развед
ки информации, представляющей 
государственную тайну.

Как сообщает польское агент
ство печати, s ходе расследования 
было установлено, что в 1959 году 
все арестованные агенты бежали из

Польши за границу, где вступили в 
связь с иностранной разведкой. В 
Западном' Берлине, а затем в ФРГ 
они установили контакты с сотруд
никами шпионского центра, кото
рый завербовал их на службу аме
риканской разведки. После соответ
ствующей шпионской подготовки 
они были отправлены в Польшу 
для выполнения шпионских зада
ний.

Вскоре шпионы предстанут пе
ред судом.

Б О И  В Л А О С Е
ХАНОЙ, 28 февраля. (ТАСС). 

Во время недавнего наступления 
мятежников на Фусунг последние 
потеряли 22 человека убитыми и 
десятки ранеными. Радио «Голос 
Патет-Лао» сообщает, что прави
тельственные войска преследуют 
разбитые части мятежников. Как 
выяснилось из показаний пленных, 
в составе войск мятежников, на
ступавших на Фусунг, находились 
чанкайшистские и таиландские 
солдаты, а также филиппинские и 
южновьетнамские военные совет
ники.

Радио сообщает также, что пра
вительственные войска и отряды 
Патет-Лао перехватили колонну

ИЗВЕЩЕНИЕ

1 марта, в 7 часов вечера, в по- 
мещедаш областного лектория (го
род Томск, проспект имени Лени
на, 75) состоится очередное заня
тие факультета научного атеизма 
для верующих и неверующих на
родного университета культуры. 
Тема: «Религиозные секты Томской 
области». Читает А. 3. Чернов. 
После лекции демонстрируются ки
нофильмы. Вход свободный.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро- 

метеорологаческого бюро, 1 марта 
по области ожидается: по запад
ным районам облачная погода с 
прояснениями, местами слабый 
снег, метель, ветер юго-запад
ный, 7— 12 метров в секунду, тем
пература воздуха 5— 10 градусов 
мороза; по остальной территории 
— облачная погода с прояснения
ми. местами слабый снег, ме
тель, ветер юго-западный. 5— 10 
метров в секунду, температура 
воздуха 10— 15 градусов мороза.

В последующие два дня ожи
дается облачная погода с проясне
ниями, местами слабый снег, ме-; 
тель, ветер юго-западный, 7— 12 
метров в секунду, температура 
воздуха ночью 12— 17 градусов, 
днем — 5— 10 градусов мороза.

противника, пытавшуюся атаковать 
союзные войска с тыла в районе 
Нам Сут по дороге Kq 7.

Части Патет-Лао атаковали под
разделение мятежников по дороге 
№ 13 между Хин-Хопом и Ван 
Вьенгом. Противник оставил на по
ле боя много убитых, в том числе 
одного американского офицера, че
тырех таиландских и трех филип
пинских солдат.

На юге провинции Сиенг-Куанг 
союзные войска атаковали колонну 
мятежников, которые потеряли 30 
человек убитыми.

Завершен шахмат
ный чемпионат област
ного Совета общества 
«Труд», длившийся це
лый месяц.

Драматически сло
жилась в заключитель
ном туре партия лиде
ра турнира А. Пого- 
релова, игравшего с 
П. Пановым, замыкаю
щим турнирную табли
цу. В исходе этого по
единка мало кто сом
невался. Однако П. Па
нов нанес первое пора
жение своему против
нику. Вместе с тем, 
А. Погорелов остался 
на первом месте и со

хранил звание чемпио
на общества.

На одно очко отста- 
ли от него Л. Воробьев 
и Б. Каверников, по
делившие второе и тре
тье места. По семь оч
ков набрали И. Журав
лев и Б. Тузков.

Согласно положе- 
нию в финал личногс 
первенства области по 
шах.матам, который со
стоится нынче в нояб
ре, вышли тт. Погоре
лов, Воробьев, Кавер- 
ннков и Журавлев.

V
В полуфинале обла

стного первенства, ко
торый проходит в гар

низонном Доме (Офи
церов, не произошло 
существенных изме
нений в ведущей груп
пе участников. Турнир
ную таблицу по-преж
нему возглавляет
Ю. Усынин (политех
нический институт), на
бравший 9 очков из 10. 
Представитель Дома 
о( і̂ицеров Л. Роговцев 
имеет 7 очков из 8. 
А. Злобин («Локомо
тив») набрал 6 очков 
из 6 сыгранных пар. 
тий.

Соревнования про
должаются.

Н. ПЕСНЯК.

Выступают
школьники

Закончилось лично- 
командное первенство 
по спортивной шмяа- 
стике среди школьин- 
ков г. Томска, в іеото- 
ром участвовало ГЗ 
команд.

Первое место занял 
коллектив 45-й шкаты, 
второе — 3-й и третье 
— 27-й школы. Звание 
чемпионов города за- 
воеваіш девятиклассни
ца школы Ко 45 Люда 
Коркина, выступавшая 
по программе мастеров 
спорта, и десятиклас
сник Володя Казарцев 
из 27-й школы. Он вы
ступал по первому юно
шескому разряду.

Соревнсжания выяви
ли слабую подготовку 
школьников. Это и не
удивительно. До сих 
пор в Томске нет ни 
детской спортивной 
школы по гимнастике, 
ни гимнастических 
грулл. Такое положе
ние явно ненормально.

В. ГОНЧАРИК, 
главный судья 
соревнований.

Дорогая редакция!
Это письмо, навер

ное, не первое и не по
следнее. Меня, как и 
многих любителей спор
та, беспокоит положе
ние, создавшееся в 
команде политехнического институ
та, ^которая защищала честь Том
ской области в розыгрыше первенст
ва РСФСР по хоккею с шайбой в 
первой группе.

Наши хоккеисты могли бороться 
^  2 — 3 место и за выход в финал. 
Необходимо было лишь сыграть с 
полной отдачей четыре последних от-

Нас беспокоит положение 
в хоккейной команде

с мячом. Этого ни в коем случае 
нельзя было допускать’ тем более, 
что томские хоккеисты на протяже
нии всего сезона выступали лишь 
двумя пятерками.

Результаты, разумеется, сказались 
во второй игре с челябинцами. Трем 
боевым пятеркам противника томи
чи противопоставили лишь непол-

 ̂ челябинскими | ных две. На хоккейную площадку, к  
командами «Металлург» я трубопро- \ удивлению зрителей и гостей, вышли 
катного завода. Но этого не случи-' всего 11 то.чских игроков (включая 

! двух вратарей). Это уже заведомо 
Остановимся кратко на двух пос-'Вело к  проигрышу, 

ледних играх в Томске с челябин-| Здесь возникает законный вопрос 
цами. лак известно, хозяева поля о резервах.
проиграли и потеря.чи четыре важ
ных очка. Все̂  знали, что «Метал
лург», идущий в турнирной таблице 
вторым после новосибирского «Хими
ка», —  сильный коллектив. Откро
венно говоря, мало кто верил, что 
гости легко уступят победу. Тем не 
менее, болельщики не теряли надеж
ды. Ведь наши политехники в Челя
бинске одну встречу свели вничью, а 
другую выиграли с минимальным 
разрывом в две шайбы. Следователь
но, были шансы на реванш: дома, 
как говорят, и стены помогают. Одна
ко надежды болельщиков были обма
нуты: челябинцы заслуженно доби
лись победы.

Наша команда выступала ниже 
своих возможностей, допустила боль
шое количество грубых ошибок. Бро
сается в глаза усталость игроков.

Отсюда—  и все грехи: потеря ско
рости, неточный пас. вялый розы
грыш шайбы.

Календарь соревнований был чрез
мерно уплотнен: с 31 января по 16 
февраля было проведено 9 матчей 
(включая состязания в зачет спарта
киады народов РСФСР с новосибир
ским «Динамо»). При таком положе
нии вызывает удивление решение 
тренера и спортивных руководителей 
института, выставивших команду 
дополнительно для участия в розы
грыше первенства области по хоккею

Томичи играют нынче в том же со
ставе, что и в прошлом году. Однако, 
насколько известно, за это время не 
подготовлено ни одного хоккеиста. И 
это в коллективе такого большого 
вуза.

Ясно, что тренер и спортивная об
щественность допустили большой 
промах —  с молодежью не работали, 
о пополнении команды не думали. 
Можно же создать хотя бы два— три

коллектива из способной 
молодежи института, 

лучших из них посте
пенно вводить в основной состав.

В этом году перед томской коман
дой стояла задача —  укрепиться в 
первой группе. Это, можно сказать, 
сделано. Однако обидно, что все воз
можности в борьбе за второе место и 
выход в финал не были использова
ны. На следующий год перед хок
кеистами политехнического институ
та будет стоять и-чеяно такая задача.

Хороших результатов невозможно 
достичь без повышения техническо
го мастерства, скорости, выносливо
сти, умелого «обстрела» ворот про
тивника, в особенности при выходах 
один на один с вратарем, без много
образия тактических вариантов. 
Команда нуждается в тренере высо
кой квалификации. Хочется также 
надеяться, что способный коллектив 
хоккеистов-политехников пополнится 
молодежью.

Только при этих условиях в сле
дующем сезоне томичи смогут стать 
в шеренгу сильнейших в первой 
группе розыгрыша первенства РСФСР 
по хоккею с шайбой.

А. ЛИТВИН.

От двух коров— шесть телят
Редкий случай в шивотноводстве

ВЛАДИМИР, 27 февраля. 
(ТАСС). В эти дни на ф ^м у 
сельхозартели имени Ленина 
Судогодского района приходит 
много колхозников. Всех инте
ресует потомство коровы Ро- 
•машка. Она принесла сразу 
грех телят: двух телочек и быч
ка. Прошло больше месяца со 
дня отела. Телята быстро разви
ваются и чувствуют себя хоро
шо. Зоотехник колхоза К. В. Ку
зина установила за ними еже
дневное наблюдение.

Трое таких же телят появи
лись и н^ферме Мещорского
колхоза «Большевик». Они по- чайно редки.

лучены от коровы из личного 
хозяйства колхозника В. С. Улы- 
бина, который передал «трой
ню» колхозу. Телятам уже по 
25 дней. На вид они крепкие, 
хорошо развиваются. 

Заместитель начальника обла
стного управления сельского 
хозяйства по животноводству 
Н, М. Мищенко заявила коррес
понденту ТАСС:

— На фер.мах колхозов и сов
хозов облаете на каждые сто 
отелов бывает две — три «двой
ни». Случаи, когда коровы при
носят сразу грех телят, чрезвы-

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

1 марта — «Остров Афроди
ты».

Начало спектакля в 7 час. вече-

Кинотеатр имени М. Горького 
1 марта — художественная ки

нокомедия «Серенада солнечной 
долины». Сеансы: 10. 11-45, 1-30, 
3-15, 5. 6-45, 8-30, 10-15.

Зал кинохроники 
1 марта — художественный 

фильм «Человек с поезда». Сеан
сы: 10-05. 11-50, 1-35, 3-20. 5-05, 
6-50, 8-35, 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных 
1 марта. Большой зал — «Сере

нада солнечной долины». Сеансы: 
9-30, 11-10, 12-50, 2-30, 4-10,
5-50, 7-30, 9-10, 10-50. Малый зал 
— «Большая семья». Сеансы: 10, 
12. 2. 4. 6. 8. 10.

Клуб имени Сталина 
1 марта — «Серенада солнечной 

долины». Сеансы: 4, 6, 8, 10.
Томскому манометровому заводу 

требуются рабочие для работы на 
строительстве с'последующим пе
реводом в цехи завода.

Обращаться: г. Томск, улица
Казанская, 46. 3 — 1

Е/ІЕВИЖІІІІ
Среда, 1 марта 

12.30. Передача на антирелиги
озную тему. 13.00. Фильм «Конец 
Черной топн». 13.30. Наше слово 
тем, кого народ изберет депутата
ми. (Наказ избирателей своим кан- 
ді^атам). 18.40, Маленький кон
церт. 18.50. Телевизионная хрони
ка. 19.00. «Экран знаний». Как 
«читать» картины художников. 
19.45. Новинки документального 
кино. Фильм «Пять колец над Ри
мом». 20.50. Кинокомедия «Рус
ский сувенир».

Заводу «Кожмех» требуются на 
постоянную работу: старший бух
галтер на самостоятельный баланс, 
электрики 4-го разряда, дипломи
рованные кочегары.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 211, вход с улицы 
Пролетарской, 2 —2

Томскому книжному издательст
ву срочно требуется кладовщик.

Обращаться: г. Толіек, проспект 
имени Фрунзе, 14. к  директору.

Строительно-монтажный участок 
радиофикации производит набор 
на полуторамесячные курсы радио
монтеров;

Обращаться: г. Томск, улица 
Неточная, 36, первый этаж, отдел 
кадров. 3—3

Стройтресту № 97 срочно тре
буется квалифицированная маши
нистка-стенографистка.

Обращаться: г. Томск, улу 
Чуйская, 23.

То.мскому автохозяйству Ms 11 
требуются: шоферы, автослесари,
автокрановщики.

Обращаться: г. Томск, Северный 
городок, отдел кадров.

' В связи с разработкой общего
родского плана благоустройства 
на 1961 год

Томский гоіжсполком вторично 
предлагает всем предприятиям, 
организациям и учреждениям до 
15 апреля согласовать с горкомхо. 
зом заявки на производство в 
1961 г. работ по строительству и 
ремонту наземных и подземных 
коммуникаций для увязки этих 
работ с общим планом благо» 
устройства города.

Без согласования заявок до 15 
апреля разрешения на производст
во работ в 1961 г. выдаваться не 
будут.

2 — 1.

Заводу № 1 треста «Стройде-' 
таль» требуются: начальник плано
вого отдела, начальник производст
венно-технического отдела, бетон
щики, автокрановщики н арматур
щики.

Обращаться: г. Томск, Степанов- 
ский переезд, 1. з—2

Коллектив химического фа
культета TostcKoro университета 
выражает глубокое соболезно
вание декану факультета А. С. 
Самарину по поводу смерти его 
матери

САМАРИНОИ 
.Апполннарнн Михайловны,
последозавшеіі 28 февраля.

Томскому мясокомбинату срочно 
требуются: начальник окса, газо
сварщик, электрики и кузнец.

Обращаться; г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 4, отдел кадров.

Томскому госуниверситету тре
буются на постояні^ю работу; 
начальник технического отдела, 
инженер иди техник, лаборанты 
со среднетехннческнм образовани. 
ем, радиотехники, курьер, стекло* 
дув и дворник.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 36, отдел кадров.

гр -к а  Ц ы ганкова А льбина А лек
сандровн а, прож иваю щ ая в  г. Томске, 
у л и ц а  Д зерж инского , 20. кв. 9. воз
б уж д ает  дело  о р ас торж ени и  б р а к а  с 
гр-ном Ц ы ганковы м  В ладим иром Вла. 
дим ировичем .

Дело п одлеж ит рассм отрению  в 
Томском областном  суде.

Гр-н Г ригорьев  П етр Иванович, 
прож иваю щ и й  в  г. Том ске, переулок  
М акуш ина, 7. к в . 15. возбуж дает де
ло  о расторж ени и  б р ака с  гр-кой 
Григорьевой  Ю лией А лександровной, 
прож иваю щ ей  в  г. Томске, улица 
П уш кина, 27, к в . 41.

Дело п одлеж ит р ассм отрению  в 
Томском городском  народном  суде.
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